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_____________ Sitniarí<5_ 

LAS VACACIONES DE 
NUESTROS POLITICOS 

La llegada de las fechas estivales no 
es una excepción para nuestros 
políticos, quienes aprovechan el calor 
y las vacaciones para alejarse de 
Getafe. El mes de agosto y la zona 
norte de España son las preferencias 
de los políticos locales quienes en 
general prefieren unas vacaciones 
más "nómadas" que "sedentarias". 

(pags. 16-17) 

LA VIVIENDA, POLITIZAR UN ASUNTO SOCIAL 

El pleno monográfico sobre la vivienda que se celebró la semana pasada 
en el salon de plenos del ayuntamiento de Getafe vuelve a traer a 
colación la problemática de la vivienda que, pese a sus repercusiones 
sociales, se está convirtiendo cada día más en un debate estrictamente 
político. 

(Pags. 12-13) 

GETAFE CAMBIA SU IMAGEN VIAL 

La remodelación del casco 
urbano de Getafe que ha 
comenzado con las obras de 
peatonalización de la 
calle Madrid ha obligado a 
cambiar la estructura vial y 
circulatoria de Getafe. Calles 
cortadas, desviaciones, calles que 
cambian el sentido de su c 
irculación ... han trastocado la 
imagen vial de Getaf e y 
despistado al conductor. 

(pags. 37-39) 
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SI QUIERE UN SERVICIO 
RENTABLE y EFICAZ 

¡CONFIE EN NOSOTROS! 

■ Limpieza de todo tipo de superficies: 
• OFICINAS 

• LOCALES 

• NAVES INDUSTRIALES 

• HOSPITALES 

• COLEGIOS 

• BANCOS, COMUNIDADES, ETC. 

■ Servicio de abrillantado y cristalizado de suelos 

■ Lavado de entelados y moquetas, etc ... 

- Disponemos de los sistemas y maquinaría más 
modernos para facilitarles un servicio 
especializado y de total garantía. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

SERVICIO DE LIMPIEZAS 

PATENA, S.A 
Avda. Orellana, 12, 1.° C - LEGANES (Madrid) 

Teléfono: 693 18 87 
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"No más payasadas" 

"Basta de payasadas" dijo con tono grave y 
acento serio D. José María, flamantemente 
elegido eurodiputado en las elecciones cele
bradas recientemente. Los periodistas toma
ron nota, también con cara de circunstancias, 
y procedieron a abrir el tumo de preguntas, el 
periodista más cercano a él formuló la prime
ra pregunta referida a sus planes de futuro, D. 
José María extrajó una colorada nariz postiza 
del bolsillo izquierdo de su chaqueta y la 
colocó sobre la suya, se puso un gorro en 
forma de cono y espetó esbozando una amplia 
sonrisa: "me presentaré a las generales". 
Fue, sin duda alguna, un gran día para los 
niños .■ 

JIÚ 
.... 

d~, 
GETAFE EXPRES 

Un siglo de sostenes 

El sostén ha cumplido 100 años. Cien años de apreturas pectorales, 
cien años de adelantos y progresos (que si el cruzado mágico de 
playters, que si la faja pélvica, que si sin tirantitos, que si con encajes 
de seda natural, que si aerodinámicos ... ), cien años sosteniendo 
pacientemente lo, en ocasiones, insostenible. 
Pero no siempre el sujetador ha sujetado, los 60 y la moda hippy 
relegaron y marginaron el sujetador y se impuso " la libertad pecto
ral", la "sostenfobia" se impuso como símbolo de libertad corporal 
e innovismo. 
Pero de nuevo hoy el sujetador sostiene y lo hace cuando han pasado 
100 años desde que la corsetera Herminie Cadolle di señara el primer 
sujetador al que denominó "bienestar".■ 

La "aradio" es mía 
¿No dijo D. Manuel que "!acalle es suya"?, pues porque no va a haber 
quien diga que "la radio es suya". El diputado del CDS en la 
Asamblea de Madrid, Carlos Alonso de Velasco lo que dijo fue que 
"esto (refiriéndose al micrófono que le había arrebatado al 
comentarista) es tan mio como de usted". Diga que sí D. Carlos que 
para eso es una emisora pública (Onda Madrid), los micrófonos, los 
discos y si es necesario hasta los periodistas, los periodistas del ente 
también son nuestros que para eso les pagamos entre todos los 
madrileños.■ 

~ 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 28900 Getafe (Madrid) 
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EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

C/. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

, ,. 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 
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EL TINGLAO GETAFENSE 

DE JARDIN EN JARDIN 
Van al 50% y 50%.Ysólo falta la constructora que participará minoritariamente. 
El proyecto a desarrollar ,un sueño. 
El sueño:un campo de golf (diseñado por ... ),una escuela de equitación (dirigida 
por ... ),y algo más para el ocio.Y entre medias alguna que otra vivienda.iAh! Y 
el hotelito,que puede ser de cuatro estrellas y de 120 habitaciones,como mandan 
los cánones. 
Los soñadores: los de la flor ( son dos flores ),otros dos que siempre han sido dos,y 
una multinacional del sector. 
Lo dicho,de flor en flor,y tiro porque me toca,y del Guadalquivir al 
Manzanares.■ 

TOMANDO POSICIONES 
"En el ayuntamiento de Madrid no se duda de que Los Albertos serán 
compensados por el revés sufrido en el campo de las naciones con alguno de los 
grandes proyectos pendientes de aprobación por el consistorio.Por 
eso,Construcciones y Contratas ha tomado posiciones en zonas por donde 
presumían que podía extenderse la gran urbe madrileña.Como los alrededores 
de Getafe,en los aledaños de la carretera deAndalucía,punto neurálgico de una 
gran area de reordenación urbanística que afectará a 500.000 metros cuadrados 
destinados a zonas industriales y miles de viviendas unifamiliares". 
(Extracto del libro "La rebelión de Los Albertos" ,editado por Ediciones Temas 
de Hoy,S.A. y escrito por Casimiro García Abadillo y Luis F.Fidalgo) 
Y en Getafe "con estos pelos" y sin enterarnos de la movida.¿O acaso si hay 
alguien enterado?.■ 

DONDE DIJE "DIGO" DIGO "DIEGO" 

El señor Concejal de deportes dice que " no se puede prometer y luego no 
cumplir". 
El señor Alcalde dice tambien que "Mi apuesta es situar al Getafe C.F. en 2ª 
A" 
Y el Presidente del Getafe C.F,dijo:"AI término de la campaña me voy" 
Y al final , juzguen ustedes señores lectores, ni uno, ni otro, ni el otro, se ratifican 
en lo anteriormente dicho. 
Y es que ya lo dice el refrán:"Cada uno habla en derecho de su dedo"■ 

GETAFE EXPRES 

Hazte socio 
de la Cruz Roja. 

Harás 
bien 

NOMBRE Y APELLIDOS ______ _ 

DIRECCION _________ _ 

CODIGO POSTAL Y POBLACION ___ _ 

FECHA _____ DNI. ____ _ 

DATOS BANCARIOS 
(Banco o Ca1a y Nº de cuenta) _ ____ _ 

BANCO O CAJA ________ _ 

SUCURSAL 
DIRECCION 
Sr. Duector· 
Ruego abonen a CRUZ ROJA ESPAÑOLA, con cargo 
a m1 cuenta comente /hbreta vista n.0 ____ , los 
recibos anuales correspondientes a m1 aponac1ón 
como socio colaborador 
FECHA 
FIRMA. 

CUOTA ANl)AL 
□ 2. 400 Ptas. 
□ 5.000 Ptas. 
□ Otra superior 

Enviar cumplimentado a: 
Asamblea Comarcal de 

Cruz Roja Española 

. Ptas. 

CI Leganés, 15 
28902 GETAFE (MADRID) 

Tel. 695 60 47 
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sde 
la ta 

Un conocido científico (algu
nos dicen que fue Bertrand Russell) 
daba una vez una conferencia sobre 
astronomía. En ella describía como 
la Tierra giraba alrededor del Sol y 
cómo éste, a su vez, giraba alrede
dor del centro de una vasta colec
ción deestrellas conocida como 
nuestra galaxia.Al final de la char
la, una simpática sefíora ya de edad 
se levantó y le dijo desde el fondo de 
la sala: "lo que nos ha contado usted 
no son más que tonterías. El mundo 
es en realidad una plataforma plana 
sustentada por el caparazón de una 
tortuga gigante, y existen infinitas 
tortugas una debajo de otra". 
La mayor parte de la gente encon
traría bastante ridícula la imagen de 
nuestro universo como una torre 
infinita de tortugas, pero ¿en qué 
nos basamos para creer que lo cono
cemos mejor? ¿qué sabemos acerca 
del universo, y adónde va?, ¿tuvo el 
universo un principio, y, si así fue 
qué sucedió con anterioridad a él?, 
¿Cuál es la naturaleza del tiempo?, 
¿llegará éste alguna vez a un final?. 
A vanees recientes de la física, posi
bles en parte gracias a fantásticas 
nuevas tecnologías, sugieren res
puestas a algunas de estas preguntas 
que desde hace mucho tiempo nos 
preocupan. Algún día estas respues
tas podrán parecemos tan obvias 
como el que la Tierra gire alrededor 
del Sol, o, quizás, tan ridículas 
como una torre de tortugas. Sólo el 
tiempo ( cualquiera que sea su signi
ficado) lo dirá,( ... ). 
Einstein una vez se hizo la pregunta: 
¿Cuántas posibilidades de elección 
tenía Dios al construir el universo?. 
Si la propuesta de la no existencia de 
frontera en el universo es correcta, 
no tuvo ninguna libertad en absolu
to para escoger las condiciones ini
ciales. Habría tenido todavía, por 
supuesto, la libertad de escoger las 
leyes que el universo obedecería. 
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Historia del tielllpo 
Stephen W. Hawking 

Si la propuesta de la no 
existencia de frontera 
en el universo 
es correcta, 
no tuvo (Dios) ninguna 
libertad en absoluto 
para escoger 
las condiciones 
iniciales. 

Esto, sin embargo, pudo no haber 
sido realmente una verdadera elec
ción; puede muy bien existir sólo 
una, o un pequefío número de teo
rías unificadas (1) completas tales 
como la teoría de las cuerdas hete
róticas, que sean autoconsistenten
tes y que permitan la existencia de 
estructuras tan complicadas como 
seres humanos que puedan investi
gar las leyes del universo e interro
garse acerca de la naturaleza de 
Dios. 
Incluso si hay sólo una teoría unifi
cada posible, se trata únicamente 
de un conjunto de reglas y de ecua
ciones.¿ Qué es lo que insufla fuego 
en las ecuaciones y crea un univer
so que puede ser descrito por ellas?. 
El método usual de la ciencia de 
construir un modelo matemático 
no puede responder a las preguntas 
de por qué debe haber un universo 
que sea descrito por el modelo. 
¿Por qué atraviesa el universo por 
todas las dificultades de la existen
cia?, ¿ es la teoría unificada tan 
conveniente que ocasiona su pro
pia existencia?. O necesita un crea
dor, y, si es así, ¿tiene éste algún 

otro efecto sobre el universo?, ¿y 
quién lo creó a él?. 
Hasta ahora, la mayoría de los cien
tíficos han estado demasiado ocu
pados con el desarrollo de nuevas 
teorías que describen cómo es el 
universo para hacerse la pregunta de 
porqué. Por otro lado, la gente cuya 
ocupación es preguntarse por qué, 
los filósofos, no han podido avanzar 
al paso de las teorías científicas. En 
el siglo XVIII, los filósofos conside
raban todo el conocimiento huma
no, incluida la ciencia, como su 
campo, y discutían cuestiones como 
¿tuvo el universo un principio?. Sin 
embargo, en los siglos XIX y XX, la 
ciencia se hizo demasiado técnica y 
matemática para ellos, y para cual
quiera, excepto para unos pocos 
especialistas. Los filósofos reduje
ron tanto el ámbito de sus indaga
ciones que Wittgenstein, el filósofo 
más famoso de este siglo, dijo ."la 
única tarea que le queda a la filoso
fía es el análisis del lenguaje". 
No obstante, si descubrimos una 
teoría completa, con el tiempo ha
brá de ser, en sus líneas maestras, 
comprensible para todos y no única
mente para unos pocos científicos. 
Entonces todos, filósofos, científi
cos y la gente corriente, seremos 
capaces de tomar parte en la discu
sión de por qué existe el universo y 
por qué existimos nosotros. Si en
contrásemos una respuesta a esto, 
sería el triunfo definitivo de la razón 
humana, porque entonces conoce
ríamos el pensamiento de Dios .■ 

(!)-Teoría unificada: aquella que 
explica todos los hechos científicos 
que se puedan encontrar en el uni
verso, desde el más pequefío (partí
culas, electrones ... ) hasta el más 
grande (comportamiento de las ga
laxias y del universo mismo). 

De "Historia del tiempo" de Step
hen W. Hawking. 

GETAFE EXPRES 
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¿ Un pleno estéril? 

Mucho se ha hablado, se habla y se hablará de la vivienda. Mucho se 
ha criticado al respecto y últimamente muchas expectativas se han levantado 
en torno a esta problemática. 
El pleno monográfico celebrado el pasado día 20 no aclaró gran cosa, no 
perfiló soluciones concretas sino planes de futuro que a menudo se quedan 
en eso, en planes. No atrajó a los demandantes de vivienda, a los afectados, 
sino más bien a los que están metidos en el "negocio". El pleno del día 20 
fue un pleno de cara a la galería, un pleno, si quieren, más político que social. 
Y en realidad el problema de la vivienda es un problema eminentemente 
social y que afecta mayoritariamente a un sector de la población que se 
encuentra más desprotegido ante la situación: la juventud. 
Una de las cuestiones que se pusieron sobre el tapete fue la emigración de 
un sector de los jóvenes de Getafe a localidades limítrofes donde los precios 
de las viviendas son más asequibles, tales como Parla y, cada vez menos, 
Fuenlabrada. Y efectivamente este es uno de los lastres que está llevando 
consigo la situación que está provocando la problemática que nos ocupa. 
Pero resulta difícil pensar que pese a todo la clase política tenga una 
conciencia real de esta circunstancia, no resulta fácil situarse en el lugar de 
la gran cantidad de jóvenes que han "emigrado" sobre todo a Parla y 
Fuenlabrada teniendo que renunciar al ambiente y el pueblo en el que 
siempre habían vivido. 
Sin embargo tampoco se puede calificar de estéril o inútil el pleno, aunque 
solo haya sido por los acuerdos y compromisos contraídos por el gobierno 
municipal hay que pensar que de algo sirvió. Al menos al haber compromisos 
por medio habrá paralelamente un esfuerzo por cumplirlos, pero no hay que 
llamarse a engaños, muchos son los compromisos que no son correspondi
dos. 
No es fácil hallar la solución a un problema como el de la vivienda, pero es 
obligación de los dirigentes políticos buscarla, ahora con los nuevos planes 
para la creación de viviendas cuyo precio sea más asequible se cuenta 
además con la experiencia y habrá que confiar en que no se tropiece dos veces 
en la misma piedra.■ 

HE VOY A CONER. 
CON UNl POCO DEL 

DIJV€RO QU!E HE 
P;!JGAIV POR 

P~OM~T6R. 

~ó 
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noesoroma. 
- ({Arús con leche». De 8'30 a 9'30. DeLunes<a.Sábado. ReaillfflRon• 

A las ocho y media de la 
mañana no es fácil ver una cara 
sonriente. 

Este es el reto diario de 
Alfonso Arús: coger la nada 

divertida actualidad política, 
económica y social, pasarla por su 
peculiar filtro de optimismo, ironía 
y disparate y conseguir que, a 
pesar de todo, te mueras de risa. 

60 Emisoras y tú, 
en.Cadena. 

En Cataluña 

[t 
ce CADENA CATALANA 
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Durante tos enfrentarnj~ntos ~ntre 'º!st~~~~~ 
jadores del transporte d1screcmna1 Y 1 
zas del Orden 

Tres detenidos y 

cuatro policías heridos 

Los conflictos que durante el mes de junio se 
han vivido en el transporte discrecional tuvie
ron en la polémica y agresiva jornada del 
pasado día 22 sus incidentes más destacados. 
Retenciones de más de 20 kilometros, deteni
dos, accidentes de circulación, fueron el triste 
protagonista de una jornada que pudo haber
se cobrado víctimas. 

Pese a que las retenciones llegaron a alcanzar los 25 
kilometros de longitud en la carretera de Andalucia en 
ambos sentidos, el protagonista de la jornada fue la 
violencia. Piquetes de trabajadores en la propia nacional 
IV propiciaron la intervención policial. 
Los momentos de mayor confusión y nerviosismo llegaron 
cuando un piquete apedreó los cristales de un autobus que 
se dirigía a Madrid, una de las piedras alcanzó al conductor 
que perdió el control del vehículo (circulaba a 90 kms/h) 
y colisionó. 
Los trabajadores, en un número aproximado a 300, corta
ron tambien la carretera de Andalucía en dirección sur, con 
lo cual el caos circulatorio se extendió a la M-30 y con el lo 
a otras zonas de la capital. 
La llegada de los efectivos policiales provocó el enfrenta
miento entre trabajadores y policías, enfrentamiento que 
se saldó con 3 detenidos y 4 policias heridos. 
El atasco se prolongó durante toda la mafiana, si bien los 
piquetes abandonaron su actitud hacia las 10,00 horas. En 
total fueron 14 los autobuses apedreados. 
La tensión que se vivió durante el atasco hizo que se 
produjeran algunos enfrentamientos entre los propios 
trabajadores y algunos conductores que recriminaron la 
acción de estos. 
Los trabajadores del transporte discrecional han realizado 
distintas acciones de fuerza durante todo el mes con 
motivo de la firma del convenio colectivo, hecho que no 
se producía por las diferencias que se mantenían con la 
patronal. 
Finalmente sindicatos y patronal llegaron a un acuerdo por 
el cual se firma el convenio colectivo de este afio. 
~l convenio, que tendrá una vigencia de dos afios, contem
pla una subida de 10.000 pesetas en el salario base de los 
conductores.■ 

EG/GJ 
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EL VISOR. 

Nuevos centros de FP 

Getafe entrará dentro del plan 
de ampliación y consolida
ción de la oferta pública de • 
formación profesional, que 
supone la puesta en marcha 
de 6 centros de formación 
profesional en la Comunidad 
Madrileña. 
Los centros se construyen por 
no haber otros en la zona o por 

desdoblamiento de otros ya 
existentes pero que se han 
quedado insuficientes, es el 
caso de Getafe. La formula del 
desdoblamiento de institutos 
es una fórmula utilizada para 
descargar el exceso de deman
das a los institutos más 
solicitados .■ 

Malas carreteras según los alcaldes 

Una encuesta hecha a los alcal
des madrileños sobre las ca
rreteras de Madrid da como 
resultado que la mayoría con
sidera que el nivel de seguri
tlad es bajo. Un 54% conside
ra que las carreteras de la 
comunidad se encuentran en 
regular estado, en tanto que un 
33,3% las califica como ma
las, y sólo un 8,8% las conside
ra buenas. 

La encuesta ha sido realizada 
por la Asociación Española de 
la Carretera. Los alcaldes 
consideran en su mayoría que 
la carretera es importante para 
el desarrollo de las poblacio
nes, así mismo la mayoría con
sidera que han sido insuficien
tes las inversiones efectuadas 
en las carreteras de sus 
localidades .■ 

Peatonalización de Juan de la Cierva 

La Comisión de Gobierno del 
ayuntamiento de Getafe deci
dió agilizar la marcha de los 
proyectos que se están desa
rrollando con los fondos del 
Plan Trienal. De esta forma se 
acordó la próxima iniciación 
de las obras de peatonaliza
ción de San Isidro y Juan de la 
Cierva, cuyo coste ascenderá a 

100 millones de pesetas, de los 
cuales el 50% será aportado 
porelayuntamientodeGetafe, 
mientras que el otro 50% será 
subvencionado por la Comuni
dad Autónoma de Madrid. 
De igual forma se intentarán 
agilizar algunos proyectos 
cuya realización ha sido 
iniciada.■ 
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Vivienda, politizar un asunto de interés social 

Los propietarios de terrenos temen la expropiación 
y la posibilidad de especulación 

Las falsas expectativas de la población y las suspicacias de la oposición motivaron la celebración de un 
pleno monográfico sobre el tema de la vivienda. 

El anuncio de la construcción de miles de viviendas de precio tasado en la localidad ha puesto en 
guardia a los miles de getafenses que se desesperan a la búsqueda de una vivienda a un precio 

asequible. 

El pleno monográfico sobre la 
vivienda sirvió para ciri tic ar la 
gestión urbanística y para poli
tizar un asunto de interés so
cial.No se especifticó nada. La 
concrección del pliego de 
condiciones, de los criterios 
objetivos para la adquisición 
de viviendas y proceso de sus
cripción se postergó para el 
próximo pleno. 
Las críticas coincidieron en 
valorar negativamente la ges
tión sobre el suelo y la aplica
ción del Plan General de Orde
nación Urbana (PGOU), apro
bado en el 86, tras 3 años de 
estudio y que se revisará en el 
90. 
El pleno monográfico, convo
cado a iniciativa de la oposi
ción, fue escuchado por una 
sala llena de ciudadanos ávi
dos sobre información de nue
vos pisos y por propietarios de 
los solares que posiblemente 
dejarán de ser suyos para pasar 
a manos municipales. 
Entre las descalificaciones 
mutuas entre los grupos políti
cos quedó clara la constitución 
de una comisión, compuesta 
por un miembro de cada grupo 
político, para que estudie las 
propuestas de cada partido. 
Además se aprobó a propuesta 
del alcalde el pronunciamien
to de la corporación como no 
responsable de las consecuen
cias que se deriven de la acti
tud de aquellos que están ges
tionando ya la adjudicación de 
viviendas, careciendo de suelo 
y creando falsas expectativas 
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El ayuntamiento fue claro en 
este punto, según señaló el 
primer teniente de alcalde, 
Antonio Alonso "el ayunta
miento tiene que dirigir el 
proceso de inscripción. No va 
a vincular ninguna inscrip
ción que no sea municipal". 
Así mismo durante el mes de 
septiembre se hará una encues
ta que defina la demanda exis
tente respecto a la vivienda. 
Cada grupo político en su 
exposición en el pleno mono
gráfico de las propias propues
tas hizo antes las acusaciones 
pertinentes respecto a los cul
pables de la situación del pre
cio de las viviendas. Según un 
estudio de la Comunidad 
Madrileña el culpable del en-

carecimiento del esuelo urba
no disponible ha sido la reten
ción que hacía de él la iniciati
va privada. De ahí qu se haya 
modificado la ley de suelo, 
tomando medidas para acele
rar las gestiones referentes a la 
urbanización. 

Culpables 

No obstante el PP señaló como 
responsable directo del precio 
de la vivienda al gobierno 
socialista, concretamente al 
consejero de Ordenación 
Territorial, "los ayuntamien
tos son meras sucursales del 
Plan Mangada" señaló Jesús 
Carmelo, portavoz del PP. 
Eduardo Mangada es uno de 

;¡ 

los artífices del Plan General. 
Según el PP se marcaron dos 
actuaciones desde 1981 repar
tidas en dos cuatrienios. En 
cada cuatrienio se prevé un 
50% de la actuación en vivien
da pública con inversiones de 
200 millones de pts. en cada 
uno. Inversiones que el PP 
denunció no haberse hecho 
efectivas. 
Por otra parte el CDS culpó a 
la austeridad del Plan General, 
"según el PSOE hay que 
dejar las cosas como están, al 
estilo Margareth Thact
cher" señaló la portavoz del 
CDS, Mercedes Alcalá. Este 
grupo también critica al PSOE 
haber utilizado el tema de la 
vivienda con fines electorales. 

GETAFE EXPRES 



____________ Local_ 
El grupo de IU antes de hacer 
el respectivo inventario de 
culpabilidades, atacó los dis
cursos de los grupos prece
dentes, PP y CDS, diciendo 
que "la filosofía de la dereha 
es construir para ganar". 
Las palabras de Adolfo Gila
berte, portavoz de IU, fueron 
pronto replicadas. No obstan
te atacó duramente fracasos 
urbanísticos como el del ba
rrio de Las Margaritas y la 
especulación de constructuras 
como PRICOMSA, VIFESA, 
BAMI en el 62 cinturón de 
Getafe. Además, novedosa
mente advirtió contra el peli
gro de hacer ghettos con la 
población que demanda vi
vienda barata, si se les agrupa 
multitudinariamente en gru
pos grandes de viviendas. 
Para esto también se propuso 
la distribución de la población 
pobre en pequefíos grupos por 

todo el casco para facilitar su 
integración. 
Mientras los partidos politizan 
el tema, numerosas asociacio
nes de vecinos han comenzado 
a hacer inscripciones, al me
nos para dar una idea de la 
demanda social de vivienda. Y 
algunos propietarios, agricul
tores y ex-agricultuores, más 
de 200, se han agrupado para 
forzar al ayuntamiento a aten
der sus reivindicaciones. Estos 
muestran su inquietud ante una 
futura expropiación del ayutn
tamiento que les compesaría 
con una cantidad que conside
ran exigua ya que se les priva
ría de su medio de vida, al 
tiempo que muestran su dis
conformidad por la posterior 
posibilidad de que se produz
can movimientos especulado
res por parte de algunas 
coopera ti vas.■ 

Esther Garcia 
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. 
PROPUESTAS 

pp 

- Compromiso de reservar en los presupuestos dinero 
cuantificado para construir viviendas de promoción 
pública, de titularidad municipal para dar en régimen de 
alquiler. 

- Calificar suelo urbanizable para 3 tipos de vivienda (de 
venta libre, de protección oficial, de alquiler) . 

- Compromiso de crear criterios objetivos. 

- Crear una mesa de negociación entre fuerzas locales. 

CDS 

- Estudio de la demanda social que contempla déficits 
acumulados y previsibles. 

- Inventario del suelo público 

- Petición de creación de un ente público del suelo y un 
fondo fi11anciero especializado. 

- Petición al gobierno regional paa que promulgue la ley 
General de vivienda. 

- Comisión de control y elaboración del baremo adjudica
tivo. 

IU 

- Plantear partidas presupuestarias sobre estudio de vi
viendas vacías para adquirir patrimonio municipal y 
alquilar. · 

- Propuesta al IVIMA de construcción de viviendas 
sociales. 

-Atención al tema de la vivienda para la juventud y evitar 
emigración. 

PSOE 

- Acelerar trámites del Plan General en los sectores 
Espartales y El Casar. 

- Comenzar los trabajos de revisión del Plan General. 

- Acelerar reserva de suelo. 

- Gestiones buscando financiación para vivienda joven. 

Página 13 
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____________ L6cal_ 

Ante el futuro cambio de ubicación del mercado 

Preocupación de los 
comerciantes del 
mercado municipal 

La remodelación del casco antiguo de Getafe su
pondrá un impulso para el comercio de la zona pero 
podría afectar negativamente a algún sector que 
tendrá que trasladarse. Este es el caso del mercado 
municipal que deberá de abandonar su actual ubi
cación. 

Los 24 comerciantes del mercado municipal vienen mostrando 
desde hace algunos meses su preocupación por el futuro del 
mercado. La remodelacion del casco antiguo de Getafe compren
de el traslado del mercado municipal a la nueva plaza porticada 
que se pretende construir en el interior de la manzana que 
comprende las calles Jardines, Magdalena, Hospital de San José 
y Madrid. 
Miguel Baltierra, presidente del mercado municipal, ha reflejado 
"la preocupación" de los comerciantes ante esta circunstancia, 
dado que una vez que comiencen las obras y durante el periodo 
que estas duren, las 18 familias que trabajan en el mercado no 
podrían hacerlo salvo que se busque una solución conjunta al 
problema. 
Por su parte el gobierno municipal asegura que de momento el 
proyecto se encuentra en una fase de estancamiento, si bien 
fuentes municipales han asegurado que "si hay que buscar una 
salida se buscará". 
Los comerciantes temen que el nuevo centro comercial no reuna 
las características apropiadas para la instalación del mercado y 
creen necesario que este se instale en su totalidad en una planta 
baja y no se distribuya en varios pisos.■ 

G.J. 

G ET AFE EX PRES 

Recepción del 
polígono S. Marcos 

La recepción de las dos primeras fases del polígono 
industrial San Marcos se realizará después del verano, este 
es uno de los acuerdos adoptados durante la reunión que la 
pasada semana mantuvieron el alcalde de Getafe, Pedro 
Castro, y el presidente de la Sociedad Estatal para el 
Equipamiento y Promoción de Suelo (SEPES), Gonzalo 
Navarro. 
El ayuntamiento de Getafe se encargará de la recepción del 
alumbrado, durante los meses veraniegos se llevará a cabo 
la plantación de jardinería en el pólemico polígono, según 
han declarado a GET AFE EXPRES fuentes municipales. 
El polígono industrial San Marcos ha estado desde sus 
orígenes envuelto en continuas polémicas. Los empresa
rios han denunciado reiteradamente la dejadez y desinte
rés del SEPES. 
Pedro Castro ha asegurado que existe la intención de 
comprar a 1.500 pesetas el metro cuadrado a los propieta
rios, cifra que sería superior a la que en un principio se 
rumoreaba. 
Gonzalo Navarro y Pedro Castro abordaron también la 
problemática de la tercera fase del polígono, el mes de 
septiembre fue la fecha fijada para el comienzo de la 
realización de los distintos proyectos, que de llevarse a 
cabo podrían comenzar a paliar las dificultades por las que 
atraviesa el polígono industrial.■ 

Getaf e acogerá 
el Palacio de Justicia 
Getafe acogerá la instalación del nuevo Palacio de Justicia 
cuyas competencias se extenderán por la totalidad de la 
zona sur. 
El Sector III ha sido el lugar escogido para la instalación 
del nuevo Palacio de Justicia, según ha declarado a 
GET AFE EXPRES el propio Pedro Castro, alcalde de la 
localidad. 
La medida, adoptada la pasada semana, ha satisfecho al 
gobierno municipal que ha recibido con agrado la notifi
cación. 
Getafe ha competido con otras localidades limítrofes que 
también pretendían la acogida del nuevo Palacio de 
Justicia.■ 

Página 15 



_L6cal ------------

Las vacaciones 
de nuestros políticos 

La llegada de las fechas estivales no supone una excepción para los políticos, quienes 
aprovechan las fechas veraniegas para "huir" de la problemática cotidiana y coger unos 
días de descanso lejos del lugar habitual de trabajo. Agosto y en algún caso septiembre 

son los meses escogidos para alejarse de Getafe. 

La mayoda de nuestros políticos 
prefieren el norte al sur.No es este el caso, 
sin embargo, del portavoz del Grupo Po
pular, Jesús Carmelo, quien ha escogido 
la capital malagueña para pasar unos días 
de descanso. Jesús Carmel o se desplazará 
a Malaga durante unos diez días en agosto 
con la intención de sufrir las temperaturas 
sureñas y relajarse en tierras andaluzas. 
El portavoz popular es casi una excepción 
por su preferencia por el sur. Pedro Cas
tro, alcalde de la localidad, prefiere 
( como casi todos los años) el norte, menos 
calor y paisajes más atrayentes son las 
características que atraen al alcalde de 
Getafe hacia el norte de la geografía 

Página 16 

Los portavoces 
comunista y centrista 
prefieren el norte, 
no asi el "popular", . . , 
que vza1ara 
al sur. El alcalde 
prefiere un veraneo 
nómada por el norte. 

española. Pero al contrario que el resto 
Pedro Castro abandonará Getafe en el mes 
de septiembre y no en agosto . Durante los 
meses de julio y agosto visitará los distin
tos campamentos organizados por el 
ayuntamiento de Getafe en distintos pun
tos tanto del interior de nuestro país como 
en el exterior. El máximo mandatario 
político de Getafe se limitará a recorrer 
exclusivamente los campamentos que se 
encuentran dentro de nuestras fronteras 
(Cangas, El Escorial, Asturias, Costa 
Brava, Huelva) y no se desplazará a los 
que se encuentran en el extranjero (Fran
cia, Austria, Portugal). 
Pedro Castro prefiere pasar veranos nóma
das y no estancarse en un determinado 
punto. De esta forma recorrerá en coche el 

GETAFE EXPRES 
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norte, dando preferencia a los Pirineos, 
zona de Navarra y Jaca, prefiere no reser
var habitación y dormir en la ciudad que 
"caiga", circunstancia que en más de una 
ocasión ha estado a punto de suponerle 
"una noche en la calle". 

ria reconozcan las excelencias de la región 
en cuestión. 
Adolfo Gilaberte no ha visitado nunca 
Galicia y por ello prefiere no fijar un lugar 
de estancia continuo. Intentará aprove
char los 15 días para recorrer y visitar las 
distintas provincias y ciudades gallegas. 
La única mujer portavoz de nuestro ayun
tamiento, Mercedes Alcalá, que lo es del 
CDS, prefiere también el norte de nuestra 
geografía. 

Los 15 días de vacaciones que tomará el 
alcalde serán también aprovechados por 
otro portavoz. Adolfo Gilaberte, portavoz 
de Izquierda Unida en el ayuntamiento de 
Getafe, cogerá esos días en agosto y no en 
septiembre. El portavoz comunista es tal 
vez uno de los que más dudas guarda al 
respecto, pero si bien no lo tiene totalmen
te decidido espera poder desplazarse a 
tierras gallegas, lo cual deja bien claro que 
la opción política dominante en una deter
minada autonomía no es impedimento 
para que los políticos de ideología contra--

GETAFE EXPRES 

Mercedes Alcalá quiere desplazarse du
rante el mes de agosto a Santander, ciudad 
que ya conoce y de la que resalta su 
magnífica playa. Al igual que los anterio
res, la portavoz centrista prefiere no limi
tar su estancia a la bonita ciudad cantábri
ca y visitar las distintas ciudades que 
forman parte de la autonomía. 

Pedro Castro 
recorrerá en coche 
el norte, dando 
preferencia a los 
Pirineos, zona de 
Navarra y Jaca, 
prefiere no reservar 
habitación y dormir 
en la ciudad que 
"caiga". 

Mercedes Alcala guarda buen recuerdo de 
algunos de los viajes realizados, es el caso 
del viaje que hace dos años programó a 
Formentera, isla a la que en todo caso no 
le importaría volver. 
Pese a estos proyectos veraniegos no re
niegan de sus zonas de origen, asi el 
Popular Jesús Carmelo aprovechará algún 
fin de semana para desplazarse a Segovia 
y Adolfo Gilaberte para ir a Cáceres, de 
esta forma se intentará evitar, además, la 
monotonía veraniega. 
Pero en algunos casos los proyectos inicia
dos durante el invierno y no finalizados 
pueden hacer peligrar los días de descan
so. El Partido Popular está dando los últi
mos retoques a su nuevo domicilio social 
y un posible retraso en las obras podría 
dañar los intereses veraniegos de los 
"pop u lares". 
En todo caso el circo político se apaga 
duran te el verano para retomar con fuerza, 
y es de esperar que con nuevas ideas, con 
la inminencia del otoño. 
En julio todavía existirá actividad políti
ca, si bien con la llegada del calor ésta se 
relajará, actividad que sucumbirá en agos
to para retornar el próximo mes de sep
tiembre. Ello no quiere decir que haya 
revalidas y nuevos exámenes para nuestro 
políticos, quienes en todo caso tendrán la 
oportunidad de "repasar" durante estos 
días.■ 

Gustavo Jerez 
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EXPONGA 
SUS QUEJAS 

Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el n2 del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando por teléfono. 

do jueves, cuando vi a un grupo 
de empleados del Servicio de 
Limpieza de nuestro Ayunta
miento que procedía con nota
ble dedicación a la tarea de 
eliminar toda la propaganda 
tanto electoral como publicita
ria comercial que afeaba infi
nidad de fachadas y paredes de 
edificios de nuestras calles. 
Dice el refrán que "quien la 
hace la paga" y en este caso le 
toca pagar a nuestro Ayunta
miento, al que hay que felicitar 
por tan loable y limpia inicia
tiva, pero tampoco estaría de 
más que en esta tarea de "eli
minación de residuos" colabo
raran también las otras partes 
implicadas, y no solo me refie
ro a los partidos políticos, sino 
a los responsables de la pegada 
masiva de propaganda en 
nuestras paredes. 
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El desempapelador que 
lo desempapele ... 

Buen desempapelador será. Sí 
queridos édiles, sí, me parece 
muy acertado, y por algo hay 
que empezar. Me refiero a la 
grata sorpresa que tuve el pasa-

De todas formas me parece una 
iniciativa que se debe de man
tener activa durante todo el 
año y no solo en momentos 
específicos .■ 

Francisco Gómez Cordón 

Getaf e tiene un Polígo
no Industrial Europeo: 
"El Rosón" 

Que pena, penita, pena. Cuan
do se nos nombra a Europa 
como modelo a seguir, los que 
trabajamos y transitamos a 
diario por el polígono "Indus-

?;:-?~ ;,: 

tria!" "El Rosón" se nos llena 
de polvo o de barro (depen
diendo de la época del año) 
hasta la conciencia. 
Entramos en helicóptero, sali-

MATERIALES DE CONSTRUCCION -

========= LA SOLEDAD, S. L. 
Pavimentos y revestimientos 

en general 

mos en globo aerostático, ha-
cernos excursiones en rio na
vegable o cruzamos el desier
to en el rally Carretera Tole
do-Paseo de la Estación. 
Somos la capital de la indus
tria de la superviviencia por 
llegar cada día a nuestro traba
jo, mientras tanto nuestros 
políticos hablan de planes y 
planes, se lo pasan casi tan 
bien como nosotros en nues
tras idas y venidas diarias al 
curro. 
Que divertido, más que jugar 
con el dinero ajeno para no 
solucionar mas que lo propio, 
transitar por el "Rosón": bue
nos accesos, buenas comuni
caciones, buenas calles, bue
na iluminación, buena seguri
dad, en definitiva: Que buen 
polígono Europeo en la capi
tal industrial del sur. Que 
bonito.■ 

Abe! Martínez 

Fe de errores. 
El artículo publicado en la 
página 44 del nº 39 titulado 
"Anselmo Vergara" debería 
haberse titulado "Familia 
Vergara". 

-Gran 
. . " expos1c1on 

de azulejos 

Rio Ebro, 26 - Teléf. 699 94 16 - PARLA 
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CURSOS 
DE INFORMATICA 

OPEN ACCESS 11 OFIMATICA BASIC 

SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE. 

¡CONOZCANOSI 

--... ~/, .. -~. ~-- -- ... ..... .... .-,, .. , . ..,,. __ ____ , 

-

Somos concesionarios oficiales de las más pres
tigiosas marcas de ordenadores profesionales. 
Le asesoramos en la elección del equipo infor
mático que mejor se adapte a las necesidades 
de su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los mejores 
modelos disponibles en el mercado. Le instala
mos, formamos y mantenemos la solución in
formática que a usted le hace falta. 

SELECCIONE ENTRE: 

lanclan Bondwell 

~ 
- --- --- ----- -- - ---- - - ----====~- --- -·-

¡CONOZCANOS ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

SJ'I/M.f. 
CENTRO DE ESTUDIOS INFORMATICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

IIEB/11 ll' 5 l CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

4 ~lR6e-
~y ~ 'S:<1. 
SERVICIOS INFOAMATICOS 

Magdalena, 8 
682 7128 696 9185 
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Fuenlabrada 

Nueva UVI móvil 
Una nueva unidad sanitariamovil, 
una UVI móvil, se ha puesto en 
marcha en la localidad fuenlabre
ña. El vehículo está equipado con 
un quirófano y ha costado 4 millo
nes de pts . que han sido financia
dos conjuntamente por el ayunta
miento de Fuenlabrada y la Cruz 
Roja local. 
La inauguración se enmarca en la 
reunión del Consejo de Salud lo
cal que ha evaluado la actuación 
sanitaria en la localidad. 
Además dentro de la actuación 
sanitaria se prevé que el instituto 
de Cardiología inicie en esta loca
lidad, junto a Leganés, unas jorna
das de prevención de los ataques 
de corazón.■ 

Leganés 

Viviendas de precio tasado 
El ayuntamiento de Leganés soli
citará a la Comunidad Autónoma 
Madrileña la compra de terrenos 
de vivienda para seguir realizando 
convenios con cooperativas y 
sindicatos que permitan la cons
trucción de nuevas viviendas que 
permitan bajar el precio del mer
cado en un 50%. Las viviendas de 

una superficie de 90 metros cua
drados, con garaje, no superarán 
los 8 millones de pts . de precio. 
Además se solicitará la construc
ción de un intercambiador de 
transportes situado cerca del 
campus de la universidad Carlos 
III para mejorar las comunicacio
nes de superficie .■ 

Manipulación de los festejos 
en Fuenlabrada 

Se han celebrado las fiestas patro
nales en el barrio de Nuevo Versa
lles de Fuenlabrada. Las fiestas 
han transcurrido con incidentes 
debido al desacuerdo de los veci
nos con el delegado asignado por 
el ayuntamiento al que acusan de 
manipulación de los festejos. 
Además se celebran esta semana 
las fiestas de La Sardina en el 
barrio de La Avanzada, donde se 
intentará batir el record mundial 
con una comida de unos 8.000 
kilos de sardinas, en la avenida de 
La Hispanidad.■ 
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'Pueblos_ 
A debate en Leganés 

Plan de Empleo de la Comunidad 

La concertación y la coordinación entre administracio
nes públicas, la flexibilidad y la adaptabil idad la articu
lación con otras medidas regionales, fueron señaladas 
como clave del Plan de Empleo en el debate celebrado en 
el centro Julian Besteiro de Leganés. 
Asistieron al acto, organizado por la Consejería de Eco
nomía, el viceconsejero de Economía Emique Jimenez 
Larrea, el director general de empleo Manuel Ventura, el 
director provincial del INEM Onofre Peralta, el director 
de Economía y Planificación Gonzalo López Aranguren, 
la directora general de la Mujer Isabel Alberdi y un repre
sentante de la CEIM. 
Se destacó la lentitud de las ayudas empresariales . Isabel 
Alberdi señaló la intención de la administración de sub
vencionar los proyectos de creación de empleo mixtos 
y de promoción interna. Precisamente en este aspecto 
cabe destacar la iniciativa del Instituto de la Mujer que ha 
promovido la presentación de proyectos de creación de 
empresas a grupos de mujeres .■ 

20.000 afectados por la colza 
se manifestaron 

• , .. . ., 
.. .., 

El multitudinario acto de protesta llevado a cabo el 
pasado miercoles por los miles de afectados por el 
síndrome tóxico transcurrió sin incidentes graves, si bien 
hubo protestas por la filmación de la marcha por parte de 
la policía. 
La manifestación recorrió la calle de San Bernardo y 
terminó ante el Ministerio de Justicia, donde Juan Luis 
Ruiz Jimenez leyó un comunicado en el que se denuncia
ba la actitud del Gobierno de ignorar el fondo del proble
ma. Se reclamó durante la marcha mayor incremento de 
investigación, asistencia primaria e integral, programas 
de reinserción socio-laboral y cumplimiento de las reco
mendaciones de la Organización Mundial de la Salud. 
El ayuntamiento de Leganés emitió un comunicado 
unánime, con el acuerdo de todos los grupos, de apoyo a 
la manifestación y a las reivindicaciones de los afecta
dos. De esta localidad salieron JO autobuses al servicio 
de los manifestantes, 5 del centro de salud de Zarzaque
mada y 5 del centro de Pizarro.■ 
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La hostelería como meta 

En el polígono Los Angeles, empresarios y 
trabajadores pueden disfrutar de una sobremesa 

tranquila y sosegada mientras degustan las 
delicias de la cocina vasca gracias a la iniciativa 

de los hermanos Lozano, hosteleros de oficio y 
empresarios por vocación, quienes han hecho 

posible que en sus dos restaurantes no haya 
distinciones de rango ni privilegios interesados. 

S aymi tiene dos nom

bres, Santiago y Miguel, y un 
sólo apellido, Lozano. Los dos 
hermanos comenzaron su an
dadura hostelera en Morata
laz, hasta que en el año 73, 
después de haber adquirido un 
cierto rodaje como restaurado
res, dieron el salto definitivo 
con destino al polígono Los 
Angeles, cuna industrial de 
Getafe. Consolidados dentro 
de este núcleo empresarial, sus 
dos restaurantes se han conver
tido en el eje concéntrico de 
sobremesas y tertulias de 
negocios. "Nosotros nos ini
ciamos en Moratalaz. Hici
mos un curso cada uno para 
conocer mejor los entresijos 
de la hostelería. Nos prepa
ramos lo mejor posible y, 
partiendo de ahí nos vinimos 
a este polígono donde hemos 
estado desde hace 15 años 
como Hermanos Lozano 
hasta que abrimos en el 86 
Saymi I y dos años más tarde, 
en 1988, el Saymi 11. Aunque 
se trabaja muchas horas y es 
muy esclavo, lo que nos inte
resaba cuando eramos jóve
nes era subir, trabajar al 
máximo y hacer nuestros 
negocios tal :' como han re
sultado hasta ahora". 
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Empresarios y empleados uni
dos por el trabajo y el menú del 
día. El oficio de hostelería 
permite conocer otros mundos 
que, en un tiempo breve, se 
intercalan entre las copas, el 
mantel y el vaivén de los 
camareros. El punto obligado 
de parada son los restaurantes 
de los hermanos Lozano que 
hacen las delicias de los capri-
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chos culinarios de sus clientes, 
entre los que no existen ni dis
tinciones ni rangos."EI mun
do de la hostelería es como el 
de un artista. Estar detrás de 
una barra y servir en condi
ciones es muy agradable. 
Llevamos aquí muchos años 
y no podemos tener queja de 
ningún cliente. somos el 
maitre, el camarero, el que 

.,. 

recibe. Intentar ser sólo el 
dueño o ser superficial con el 
trato al cliente es un error. 
Hay que ser humildes, muy 
conscientes de lo que se ofre
ce e intentar dejar al cliente 
lo más contento posible." 
Para que un restaurante f un
cione no es suficiente una 
buena apariencia. Hay que ir 
abriendo campo todos los días, 

.... 

..J.~ 

GETAFE EXPRES 



_____________ fc6~6mia_ 

preparando el terreno tanto en 
precios como en calidad. La 
hostelería no tiene techo, por 
ello nunca se puede dejar de 
avanzar, investigar cambios 
en los gustos, encontrar nue
vas estrategias de 
mercado."La inversión es 
constante ya que se están 
sacando cosas nuevas que, 
indudablemente, hay que 
tener en mente para ir cada 
día a más. Por ello no se deja 
invertir nunca, porque 
cuando se deja de hacerlo, es 
malo para el negocio. Hay 
que estar siempre prepara
do cara al público". 
Buen carácter, seriedad, con
tinuidad, una línea de precios 
y calidad, saber conocer al 
público nada más entrar por la 
puerta, son uno de tantos fac
tores que influyen en el que
hacer del restaurador. Todo 
ello se consigue con un poco 
de intuición y mucha expe
riencia en el terreno que se 
pisa."Lo más importante es 
adquirir un conocimiento 
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perfecto del cliente, captar 
cómo viene y de qué manera 
le puedes tratar.Es funda
mental que llegue a su casa y 
se sienta bien. En este aspec
to, la hostelería da mayor 
amplitud que un despacho. 
Luego, claro está, hay que 

n . 

tener una serie de conoci
mientos de compras; es im
portante saber comprar 
para poder ofrecer calidad." 
El gremio hostelero, como en 
casi todos los demás, carece de 
profesionales cualificados. Si 
a esto se une que en Getafe no 
existe un grupo compacto y 
unido, la situación se agrava 
aún más. Ser camarero, coci
nero o maitre no se aprende en 
un día. Servir una cerveza o 
preparar un combinado no es 
algo que surge de la noche a la 
mañana. Requiere un reciclaje 
contínuo y, sobre todo, mu
chas ganas de trabajar, siendo 
uno de los oficios más duros 
que existen."No hay buenos 
profesionales, al menos en 
Getafe no los encontramos. 
Nosotros intentamos aportar 
nuestro granito de arena 
para montar aquí una escue
la de hostelería donde me 
comprometí a que, en el pla
zo de un año, sacaba un buen 
especialista, no voy a decir 
un camarero de primera, 
pero sí un chico que pudiera 
ganarse la vida siendo un 
buen profesional. Ser cama
rero es un trabajo muy dig
no, aunque eso sí, muy sacri
ficado." 

Las dificultades con las que se 
encuentra el empresario con 
vocación de restaurador re
trae, en muchas ocasiones, su 
afán innovador. Por ello, los 
hermanos Lozano dan un voto 
de castigo a la administración, 
culpable de todos los desagui
sados que se plantean. "La 
administración, está retra
yendo tanto al empresario 
como al trabajador. Precisa
mente aquí en Getafe hubo 
rumores muy ciertos de que 
se iba a montar una escuela. 
En San Marcos, por ejemplo 
hicimos una sociedad com
puesta por 14 personas hace 
aproximadamente un año y 
todavía el ayuntamiento no 
ha decidido si va hacer algo 
con los de hostelería en este 
polígono, si se va a dejar libre 
o no se puede hacer nada. A 
nosotros no nos dan espacio 
ni ninguna contestación al 
tema que les propusimos en 
su día y que ellos aceptaron, 
aunque ahora dicen que hay 
problemas. No han tenido en 
cuenta que el sector más 
grande para dar trabajo es el 
de hostelería".■ 

Ana Salamanca 
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EN EL CORAZON DE GETAFE 

Nuestra afición 

LA VENTA 

Su mejor inversión 

COMPRAR EN HIPER GETAFE 

COMPRUEBELO USTED MISMO 

Aparcamiento gratuito l.er sótano 

Calle Madrid, 117 
Teléf o nos 695 68 64 - 695 68 95 

28903 GETAFE (Madrid) 
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Empresas 
municipales: 
saldo positivo 

Las empresas públicas corres
pondientes al ayuntamiento de 
Madrid obtuvieron en el ejer
cicio del año 88 un beneficio 
de 406 millones de pesetas. 
Según un estudio realizado por 
el área de Economía y Hacien
da, dichas empresas se finan
ciaron con la mayor parte de 
sus ingresos, alrededor de 
24.821 millones, mediante el 
ejercicio de su propia activi
dad. El ayuntamiento aportó, 
como ayuda complementaria, 
unos 4.204 millones de pese
tas. El volumen total de activi
dad se elevó a 30.610 millones, 
de los que 20.188 fueron para 
pagar a los 8.264 empleados 
que trabajan en estas socieda
des. 
La inversión realizada por es
tas empresas, dispersada entre 
edificación de viviendas, 
compra de vehículos de trans
porte público, mejoras infor
máticas y obras de urbaniza
ción fueron de 3.314 millones 
con un capital social que as
ciende a los 17 .957, lo que 
supone un crecimiento del 
17,5% en relación con los re
sultados obtenidos en 1987.■ 

Móstoles: creación del Instituto Municipal del Suelo 

El ayuntamiento de Móstoles 
ha creado una sociedad anóni
ma para la gestión del suelo 
denominada Instituto Munici
pal de Suelo con un capital 
social de 400 millones de 
pesetas cuyos objetivos se 
centrarán en la promoción, 
gestión y ejecución de activi
dades urbanísticas . 
Así, dicha sociedad se encar
gará de gestionar el sucio 
municipal y las adquisiciones 
de terreno para polígonos y 

viviendas de protección ofi
cial. En estos momentos, exis
ten dos proyectos que ya están 
en funcionamiento. El primero 
de ellos consiste en el desarro
llo del polígono industrial Los 
Rosales, que cuenta con una 
extensión de 97.000 metros 
cuadrados, donde podrán ser 
construidos hasta 112.00 entre 
los que se incluyen 101 parce
las individuales a las que po
drán acceder todos aquellos 
empresarios que ofrezcan pro-

yectos con la creación de nue
vos puestos de trabajo, que, 
según estimaciones del ayun
tamiento, se podrían cifrar en 
1.000 empleos. 
El segundo programa prevé la 
creación de viviendas unifa
miliares, similares a las del 
Sector-3 de Gctafe, gestiona
das en régimen de cooperati
va , por lo que se reservará un 
total de 14 .600 metros cua
drados para 96 parcelas 
individuales.■ 

Cerrado el acuerdo para la viabilidad del 
Plan 18.000 

El ayuntamiento de Madrid 
suscribió la pasada semana un 
convenio con el Banco Hipote
cario, Caja de Ahorros y Caja 
Postal con el cual se cierra 
definitivamente la financia
ción del Plan 18.000, destina
do a facilitar el acceso a las 
viviendas sociales a las fami
lias con ingresos que no supe
ren 3,5 veces el salario mínimo 
interprofesional. Esta entida
des financieras promoverán 
1.000 viviendas, mientras que 
otras 3.600 serán promovidas 
por el Instituto Municipal de la 
Vivienda y el resto a través de 
cooperativas y sociedades sin 

La 

ánimo de lucro. 
A este fin, se ha creado en 
Getafe la cooperativa de vi
viendas sociales Vecinos Uni
dos para la organización de la 
demanda creada en este muni
cipio y la estructuración y de-

limitación de todo el aparato 
administrativo para conocer y 
de limitar la magnitud que en 
relación con este problema 
adquiere en Getafc el tema de 
las viviendas sociales . ■ 

I ,.. , ·Nt n1,,,. ..... , -=, 

1 ~ ~ · '·· · · 
• f! l f "'_ !ZCI. ' ~ '""· ,.,. .. ··-- - ' . ~ ~ .·· . . r....,....... . . . ~ •,i•~ff5~ ".· ~ ¡~.·~ · tiEa.P . . ..:'"'l ...._ 

:«\sn l>tir - . o 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• OR'íODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• ENDODONCIA • OBTURACIONFS (EMPASTFS) 

:A~~~~~¡¡\~~ f • CIRl'GIA ORAL 
• ODONTOPEDIA TRIA 

• TRATAMIENTOS DE PREVENCION 

• ODONTOLOGIA GENERAL • PROTFSIS FIJAS \' REMOVIBI.FS 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS G RA TU/TOS 

Don Fadrique, 20 Getafe Perales, 2 Local Tel 6% 75 32 GETAFE 
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SUPLEMENTO DEPORTIVO 29de junio de 1.989 

Jose Manuel Arcos 

"Los de la F.P.D. 
no saben, ni quieren 
tratar a los atletas" 

Los gimnasios en Getafe (1) 

Ocio y 
• negocio 

El Getafe C.F. 
compás de espera 
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SI TE GUSTAN LAS CARRERAS, 

OBJETIVO 4 X 4 
te ofrece la oportunidad de entrar 

en el mundo de las carreras. 
Como piloto1 copiloto 

o de simple observador. Con o sin coche. 
Nosotros te informamos y 

orientamos y si te animas te formamos 
como piloto o copiloto1 

preparamos tu Potro/ - 5 niveles a elegir
y te apoyamos con asistencia 

mecánica y log(stica. 
Si te gustan las carreras1 pruébalas. 

i\ET/y 

~•º ~-
Centro de información y formación 

Villarroe l, 19 1 ba/os B / Te l. (93) 41 O 78 52 
08036 Barcelona / Apartado de Correos 1111 

con el patrocinio de 

l+i ~ i f-i-141 ~ i 
SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS,, TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCONI 28906 GETAFE (MADRID) 
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1 Punto de mira 1 
El último numantino 

A este no hay quien le eche.Aunque caigan "chuzos de punta" no se va a mover de su despacho de Las Margaritas. 
Tiene la sartén por el mango ,ya que hasta dentro de dos años no finaliza su mandato y, por tanto, puede hacer 
y deshacer dentro del club, decir y desdecirse desde su poltrona y aparecer y desaparecer por arte de magia. Es 
todo un numantino, maestro en el arte de la resistencia. Y mucho me temo que esta vez no va haber Escipión 
Emiliano que consiga traspasar las barreras de su Numancia. Se deben dejar a un lado las valoraciones. No 
pretendemos juzgar su labor al frente del club. La cuestión que se dirime no es si lo ha hecho bien o mal. Lo 
que se pretende hacer ver es como la tan manida frase de nuestros directivos "El bien del club está por encima 
de todo" es un tópico y demagogia barata. Si esto fuera así, nuestro numantino se hubiera reunido más 
frecuentemente con sus posibles sucesores, hubiera escuchado el proyecto de estos en vez de tacharlo de utópico 
y apropiarse de parte de éste (no olvidemos que usted no pensaba subir el equipo a segunda), y si hubiera sido 
interesante y si tanto le hubiera importado "el bien del club" hubiera puesto el cargo a disposición de sus 
sucesores. Lo único que se le está pidiendo es que dialogue y que entre en razón y no se cierre en banda. 
Los medios de comunicación le llamamos la atención un día si, otro también.Pero nada, como si con el no fuera 
la cosa, se sigue paseando por Las Margaritas "como Pedro por su casa". Por si fuera poco, va a las reuniones 
cuando le apetece.Por cierto, no sabíamos que en Numancia ya se jugase al fútbol, porque si no, ¿de dónde le viene 
a_ nuestro personaje esa habilidad para despistar, ese dribling con el que amaga y gracias al cual aparece y 
desaparece de las reuniones, esa habilidad para decir y desdecir que tiene?. Sin duda, tuvo que ser un buen 
interior derecha allá en su Numancia querida, a la prensa nos está volviendo locos. Y creo que a los seguidores 
del Getafe también. ¡Vaya con el numantino! Y todo "por el bien del club".■ 

(!/) CARTAS DEL LECTOR 

Los textos destinados a esta sección no deben exceder a 30 líneas mecanografiadas . 
Es imprescindible que estén firmados, y que se refleje en ellos el domicilio y número de D.N.I. de sus autores. 
Estadio Expres se reserva el derecho de publicar tales colaboraciones, así como de resumirlas cuando lo considere 
oportuno. No se devolverán los originales no solicitados, ni se facilitará ningún tipo de información sobre ellos. 
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OE TABACOS V TIMBRE 
• 

VIOEO - CLUB 

' LAS ULTIMAS NOVEDADES CINEMATOGRAFICAS 

C/ ALBA[ETE, N~ 22 
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• ARTICULO$ DE REGALOS 

• PAPELERIA 

• SUMINISTRO A EMPRESAS 
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SUPLEMENTO DEPORTIVO Pág. 3 

' 



José Manuel Arcos estará la próxima temporada en Larios 

''Los de la FPD 
no saben, 
• • 

01 quieren, 
tratar a los atletas'' 

No tiene reparo a la hora de hablar. Con la 
sinceridad que caracteriza a la juventud, J.Manuel Arcos nos ha 

contado su vida y milagros en más de media hora. De fondista 
pasó a practicar el octatlon, especialidad en la que ha conseguido 
buenas marcas a nivel nacional. Dedica todos los días dos horas a 

entrenar y se queja de lo difícil que se lo ponen en Getafe. Sin 
embargo, se le nota con ganas de seguir haciendo cosas y se 

prepara para los próximos campeonatos de España con la 
esperanza de que su nuevo equipo tenga más y mejores medios 

para que él desarrolle su labor. 
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¿Cómo fueron tus principios? 

Empecé corriendo cross en Getafe y gané 
cuatro. Entonces Manuel Facila me llevó 
a Canillejas y quedé segundo sin entrenar. 
A partir de ese momento, comencé a 
entrenar en los Escolapios, donde practi
qué todo tipo de pruebas pero, al cambiar
me el cuerpo, dejé de ser válido para 
correr debido a mi masa muscular y 
comencé a entrenar octatlon. Esta es mi 
especialidad. En esta modalidad según las 
marcas que hagas en las distintas pruebas 
te dan unos puntos que se van acumulan
do. El que obtiene mayor puntuación al 
final es el ganador. 

¿Qué trato recibistes en Escolapios? 

Hasta este año bien. Pero la asociación de 
padres quería un equipo con gente que 
perteneciera exclusivamente al colegio y 
se puso en contra de los religiosos, ya que 
estos sí querían que estuvieramos allí para 
dar prestigio al colegio. Al final, se deci
dió que nos marcháramos. Allí entrcnaba
mos mejor, porque teníamos todo y en el 
polideportivo tenemos muchas trabas. 
Cuando queremos entrenar ahora debe
mos prepararnos los materiales nosotros 
mismos y, por ejemplo, sacar los colcho-
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nes es muy costoso. 

¿En qué equipos de Getafe has estado? 

Mi primer equipo fue el CDM donde 
entrenaba Manolo, pero por presiones 
políticas abandonó el club y nos llevó con 
él al At .Getafe, quedándose este equipo 
sin atletas de élite. Allí no podíamos pro
gresar, sólo dar marcha atrás. Y es por eso 
que vistas las trabas que aquí se nos ponen 
queremos irnos a un equipo que nos apoye 
económicamente,ya que a la FPD le pedi
mos dos millones y medio de pesetas para 
mantener un equipo que vale diez millo
nes de pesetas y no nos han dado ni un 
duro. 

¿En qué consiste tu entrenamiento? 

Entreno todos los días. Practico todos los 
días dos o tres pruebas. Primero hago 
técnica y luego ejercicios para coger po
tencia. Hago el "cientocincuenta" para 
entrenar los"cien", los "multisaltos" 
para la "altura", la "longitud" y la 
"pértiga". Tambien hago 
"multilanzamientos" para el "lanza
miento de disco". Antes en los "Escola
pios" le dedicaba tres horas a entrenar, 
ahora sólo dos horas. 

¿Qué se os ofrece fuera que no se os de 
en Getafe? 

Nos dan material, mejores instalaciones. 
A Manolo le van a poner una escuela para 
que forme atletas desde las edades más 
tempranas y además nos pagan los despla
zamientos. Por equipos siempre estare
mos en los campeonatos de España lo que 
hará que nos motivemos más para hacer 
mejores marcas. No estamos todavía en el 
"Larios" y ya nos han mandado entradas 
para ir a las reuniones de atletismo en 
"Vallehermoso" y aquí la FPD se las 
queda para sus"amiguetes". 

¿Cuáles son tus logros en la alta compe
tición? 

De infantil estuve en un campeonato de 
España y quedé el sexto. El año pasado 
estuve en el campeonato de España de 
pista cubierta y competí en altura con 
gente mayor y fui segundo. Este año he 
sido cuarto en pértiga y en las vallas quedé 
séptimo pero tuve mala suerte ya que, ha
biendo pasado las eliminatorias siempre 

,,.,, 

entre los primeros, en la final tropecé con 
una valla y me rompí las zapatillas. 

¿Has competido en el extranjero? 

Sí. Estuve en un "meeting" en Italia y 
obtuve buenos resultados ya que fui se
gundo en disco y tercero en altura. Ahora 
me marcho a Montpellier diez días a una 
concentración de.atletas. Esto será alrede
dor del día ventitres de este mes. 

¿Qué opinas de la FPD? 

Pienso que se portan muy mal con los 
atletas. No ayudan en nada ya que no 
comprenden el esfuerzo que tu debes 
hacer día a día para mantenerte en un 
puesto decente en el atletismo. Ellos quie
ren que haya muchos niños haciendo de
porte. Lo que han demostrado los direc-
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ti vos de la FPD es que no saben hacer las 
cosas, ni quieren saber hacerlas bien. 

¿Es difícil llegar a cotas importantes 
haciendo atletismo en Getafe? 

El atletismo se apoya en las Escuelas de la 
FPD y allí no se hace atletismo. Alli seco
rre, y correr únicamente no es hacer 
atletismo, ya que un niño pequeño no 
puede aprender sólo a correr. Hay gente 
que cambia mucho y deja de tener condi
ciones adecuadas para hacer fondo y, 
aunque sirva para otras pruebas, como no 
se le ha enseñado ... Allí termina su carrera 
de atleta. La FPD no tiene los profesores 
adecuados. Sólo Angostes un buen entre
nador. Sólo espero que esto cambie algún 
día por el bien de los atletas. 

Raúl Castillo 
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¡INFORMESE YA!OPEL-S 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

- TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 
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Los gimnasios en Getafe (1) 

Ocio y negocio 
Desde hace unos años es innegable que 
los gimnasios han aparecido en nuestro 
ámbito social como un fenomeno un 
tanto peculiar. El deporte que en la 
sociedad industrial se relegaba a las 
clases menos importantes económica
mente, a través de los gimnasios se ha 
incorporado al modo de vida de las 
clases más pudientes. Pero no nos enga
ñemos. Entre los señores que salen de la 
oficina y se van al gimnasio como 
"hobby", hay muchos deportistas, algu
no de élite, que se preparan para la gran 
competición. Con este reportaje se pre
tende dar una visión de la situación en la 
que se encuentra Getafe respecto a este 
tema, orientando asi los gustos y prefe
rencias de cada persona. 
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Lo primero que se debe 
decir es que hay demasiados 
gimnasios en Getafe. La com
petencia es cada día más dura y 
es por esto que en alguna oca
sión, hayamos tenido que 
"sufrir" más de lo necesario 
para conseguir la cuota de 
algún gimnasio: casi todos tie
nen miedo a revelar sus cuotas 
por si las del "vecino" son más 
asequibles. 
Esto nos debe llevar a pensar 
que el gimnasio es un medio de 
vida. Todo los que allí trabajan 
reciben su soldada mensual y, 
en el mejor de los casos,son 
propietarios del gimnasio. 
Esto es algo normal ya que 
nadie trabaja por "amor al 
arte". Pero tambien aparece la 
figura del empresario, señor 
que se dedica a vivir de su 
gimnasio sin tener nada que 
ver con las actividades que allí 
se desarrollan. El caballero en 
cuestión sólo se pasa por allí 
para recoger la bolsa que se 
llena los diez primeros días del 
mes. Nuestra labor no consiste 
en juzgar esto. Cada uno que 

saque sus conclusiones. Otra 
figura destacable es la del 
profesor que, aunque no obtie
ne las ganancias necesarias, 
mantiene el gimnasio a toda 
costa porque le gusta y tiene 
otro medio de vida. Esta postu
ra por muy altruista que pueda 
parecer, no lo es:todo el mun
do espera vivir de ello a largo 
plazo o,por lo menos tiene la 
ilusión. 
Los gimnasios que voy a deno
minar "estereotipo" son los 
que tienen una actividad con
creta en la cual el gimnasio ha 
alcanzado grandes co tas 
y,posteriormente, por inercia 

sus actividades se han ido ex
tendiendo. 
El gimnasio "Ronin-do" es un 
claro ejemplo. El judo se tra
baja fuerte. A partir de haberse 
establecido este deporte, apa
rece el karate, impartido por 
un profesor contratado. Se 
cuenta con unas cuan tos a para -
tos de pesas que pueden ser 
utilizados no sólo deportistas, 
sino tambien por todo aquel 
que quiera dedicarse exclusi
vamente a las pesas. Otra acti
vidad que se quiere sacar ade
lante es el aprendizaje de 
"sevillanas", pero queda ya en 
un segundo plano. Todos los 
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entrenadores de Ronin-do 
tienen titulo de maestros na
cionales. La cuota para los 
adultos es de 3.000 ptas mien
tras que para los niños es de 
2.500 ptas. El judo se practica 
todos los días, inclusive los 
sábados por la mañana. El ka
rate queda limitado a los 
martes, jueves y sábados. El 
local,que es alquilado, es de 
una extensión media y el tata
mi es pequeño para la práctica 
de estos deportes . Los vestua
rios, aunque no muy amplios 
están en buenas condiciones. 
El propietario del gimnasio es 
uno de los profesores que dan 
clase allí, por tanto, está más 
metido en las actividades que 
all í_ se realizan que si fuera un 
empresario. 
Ronin-do es lo que más se 
ajusta a lo que he denominado 
gimnasio-estereotipo de los 
que hay en Getafe. En los pró
ximos números intentaré des
cribir otros gimnasios que se 
alejan más de este 
estereotipo .■ 

Raúl Castillo. 
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Es el único vehículo para llevar todo tipo de vida. 
Una, para todo: La Vanette es e l coche total , con lo mejor 

de los turismos y con todo el espacio y la comodidad de l mundo. 
Por todo esto, y por la calidad y tecnología Nissan, la Vanette 

es la más vendida en su clase. 
Más de 600 puntos a su servicio en toda España. 
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Los amigos 

La comodidad 
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Nissan Vanette. 
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Getaf e, compás de espera 
Esta última semana no ha tenido la intensidad informativa respecto al Getaf e C.F. que las anteriores, 

pero gracias a la tranquilidad de los hechos, se ha podido reflexionar hacia donde van uno y otro 
bando en la contienda que nos ocupa. 

La esperada reunión entre ambas partes 
(directiva del club y socios críticos) y el 
ayuntamiento sigue sin producirse, estaba 
convocada para el pasado miércoles 21, 
luego parece que no, que era el viernes 23 
y por fin, tampoco ese día. El presidente 
estaba muy ocupado con reuniones en la 
Federación. ¿ Tan difícil es reunir a 6 u 8 
personas?. Creemos que no, así pues, los 
motivos han de estar por otro lado, por 
ejemplo, en que a Antonio de Miguel le 
interesa retrasar esas conversaciones y 
mientras tanto atar la nueva temporada, y 
bien atada. 
La posible junta gestora, tiene una difícil 
papeleta por que si se lanza adelante con 
las firmas en la Federación Madrileña de 
Fútbol paralizaría las acciones del club 
durante un mes y en estos momentos eso 
sería peligroso para el Getafe, los nuevos 
fichajes se verían en peligro y no se podría 
hablar de ellos como terminados hasta que 
no se aclarase la situación.De esta forma, 
Angel Torres, J. Macarrilla, G. Navarrete 
y compañía se encuentran con la paradoja 
de por no dañar al Getafe C.F. tener que 
dejar a A. de Miguel que siga con las 
riendas del equipo. 
La actitud de paciencia y serenidad honra 
a estas personas de la "gestora" que ya 
"metidos en faena" podían "liarse la 
manta a la cabeza" y lanzarse a la lucha 
abierta, caiga quien caiga, agradezcámos
les al menos que tengan en cuenta que el 
primero en caer sería el propio Getafe C.F. 
Por su parte, el presidente del club azuza
do por las críticas no quiere dormirse en 
los laureles y se prepara para la próxima 
temporada a golpe de fichajes. A los ya 
conocidos Femando Sierra (ex-entrena
dor del Pegaso), y Duque como secretario 
Técnico, así como Antonio (otro ex-juga
dor del Getafe que vuelve a la disciplina de 
las Margaritas), se unen jugadores de la 
solera de Rivera, un delantero marcador 
que con sus 20 goles en la temporada 87 / 
88 dejó grato recuerdo en la afición 

getafense.Otro jugador que se incorpora a 
la disciplina getafense, esta vez un defensa 
central, es J. Antonio Caro Peña, un jóven 
de 22 años procedente del Pegaso y por 
tanto conocido y recomendado por Fer
nando Sierra. 
El capítulo de adquisiciones no se cierra 
ahí, ante la necesidad de encontrar un 
portero suplente, ya que se marcha Fala
gan, ante las ofertas recibidas y la dificul
tad de quitarle el puesto a Caballero. Sin 
duda, algún que otro jugador de campo 
caerá para añadir a la lista, según A. de 
Miguel se está en ello, aunque no quiso 
desvelar nombres. 
Al mismo tiempo, se sigue conversando 
con jugadores de la talla de Rodolfo ( que 
espera la llamada de Caturla y su salida de 
Getafe depende de la aprobación de la 
directiva del Salamanca). 
Así pues, el protagonismo de semanas 
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anteriores en el terreno diplomático (de la 
directiva y los socios), ha cedido al aspec
to deportivo y las novedades han ido esta 
vez por el camino de los fichajes. Sin 
embargo, laprometidaasambleadel 14 de 
julio será un 14-J con todas las de la ley, 
porque suponemos que en ella saltarán las 
posturas encontradas de los sectores críti
cos y la directiva y si se produce alguna 
novedad será confirmada en dicha asam
blea. 
Será una buena oportunidad para que 
hable la masa social del club y esperemos 
que la asistencia a dicha reunión, dada la 
delicada situación, no sea tan mínima 
como en anteriores asambleas y podamos 
por fin, saber a ciencia cierta, por donde 
respira el Getafe C. F.■ 

Miguel Martín 
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Las obras 

Getaf e, saco de sorpresas 
Getaf e ha sufrido 

numerosos cambios en este 
último año, que se han 

visto incrementados debido 
a las obras 

de peatonalización de la 
calle Madrid, que han 

significado una variación 
del tráfico de la localidad. 

Aquí y ahora vamos a 
hacer un repaso del 
"lavado de cara" de 

nuestro pueblo. 

Todo empezó cuando hace algunos 

años, no muchos, se planteó la expectativa 
de un cambio en la imagen urbana de 
Getafe. La calle Madrid, una de la más 
importantes vías de la localidad, que reco
gía un tráfico importante e incesante, 
además de servir de acceso de los distintos 
vehículos que aprovisionaban a los co
mercios de la calle, sería por fin converti
da en un paseo peatonal, para disfrute de 
los vecinos que desde siempre inundaban 
los fines de semana el centro de la locali
dad. 
La viabilidad de dichas obras quedó so
bradamente comprobada, ya que la calle 
Madrid ha pasado los últimos años en 
situación de calle peatonal, sin que el 
tráfico se viera excesivamente afectado. 
Las obras han empezado en este mes de 
junio y, aunque avanzan con rapidez, 
todavía queda mucho para que nuestro 
pueblo disfrute del resultado de esos 250 
millones invertidos por la Comunidad 
Autónoma de Madrid, un 70 %, y nues
tro ayuntamiento, un 30 %. Por ahora, 
sólo tenemos las molestias, el polvo y los 
rodeos para cruzar la calle y acceder a los 
comercios, de uno de los proyectos más 
exhibidos por el gobierno municipal. 
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La circulación por alguna de las calles 
adyacentes ya ha sido suprimida por causa 
de las obras. Por ejemplo, el tráfico de la 
calle Hospital de San José ha sido desvia
do hacia la calle Ricardo de la Vega, que 
permite el acceso directo a la calle Lega
nés. Una nota curiosa en este maremag
num de vehículos es la seflalización triple 
en el cruce de la calle Hospital de San José 
con la calle Magdalena. Tres señales de 
tráfico presiden este cruce y, las tres vie
nen a decir lo mismo, que por esa calle no 
se puede circular. A la izquierda de la 
calle, prohibido el paso; a la derecha, calle 
cortada, y en el centro, calle peatonal 
rematada con una nueva prohibición. Una 
anécdota más en el caos circulatorio que 
últimamente, quizás debido a las huelgas 
de transporte que nos asolan, ha invadido 
nuestras calles. 
Todoestosehacompletadocon un cambio 
en la dirección a seguir por los coches en 
la plaza de la Constitución. Antes, la direc
ción era la de las agujas del reloj, ahora es 
la contraria. A pesar de la señalización, 
muchos acostumbrados a circular en un 
sentido, no han caído que es el otro el 
obligatorio. 

Semáforos 

Otro caso a tener en cuenta es el de los 
semáforos que han aparecido como las 
flores en primavera en cada paso de peato
nes o intersección de calles. En el ayunta
miento velan por nuestra seguridad, desde 
luego. Pues bien, la mayoría de ellos per
manecen permanentemente en ambar, 
pero todos ellos poseen un sonido pecu
liar. Esta medida, tomada por el gobierno 
municipal para favorecer el movimiento 
de los invidentes por las calles de nuestra 
localidad, no pudo pasar sin una anécdota. 
en un principio, el sonido de los semáforos 
era similar al canto de los pájaros, con la 
problemática que ello podía suponer a la 
hora de identificarlos. ¿ Qué cosa es lo que 
cantaba, el semáforo, o algún jilguero 
descarriado? 
Ante el desaguisado que podía suponer el 
susodicho canto, se cambia por un pitido 
intermitente. Pero, claro, en un primer 
momento no se había contado con que la 
cercanía de los semáforos podía equivocar 
a los viandantes invidentes, como en el 
caso, de nuevo, del cruce de la calle Hos- ' 
pital de San José y Magdalena, donde 
entre los semáforos de una calle y otra no 
hay más de dos metros de distancia. Así, 
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los pitidos varían según el semáforo que 
permite el paso. Son distintos. 

Rotondas 

Las obras de la plaza de España han visto 
su firi a principios de este caluroso mes. La 
arena ha sido sustituida por losetas, elimi
nando la poco higiénica arena. La fuente 
ha sido pintada y "puesta de nuevo en 
funcio_namiento", y el acceso al aparca
miento ha sido rematado con una zona 
verde, culminada por una terraza de vera
no. La carretera ha sido ampliada en el 
tramo que permitía el acceso desde la 
avenida Juan de la Cierva a la avenida 
de España o a la avenida de las Ciuda
des, instalándose una separación entre 
carriles. La nota curiosa de esta obra y 
remodelación fue el punto final de la ca
rretera, que fue llevado a cabo por un 
operario que dibujó y, posteriormente, 
pintó, una rotonda en la carretera. Pues 
bien, la rotonda sólo ofrece al automovi-

• 
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lista para que sea respetada, su color 
amarillo y los milímetros de separación de 
la capa de pintura con respecto al ras del 
suelo. 
Y ya que estamos en la zona, la calle 
Perales, en la manzana más cercana a la 
plaza de España, es otra de las que han 
sufrido modificaciones en la dirección de 
la circulación . Si en un principio, daba 
acceso desde la calle San Vicente y la 
calle Egido a la avenida Juan de la 
Cierva, en la actualidad su función es 
distinta, ya que da acceso, desde la men
cionada avenida a la calle General Pala
cio, a la altura del acceso a !a calle Escaño. 
Otra rotonda que ha planteado sus proble
mas, incrementando los sustos de los auto
movilistas, más que su seguridad, es la sita 
en el paseo de John Len non, la carretera 
que da acceso a la carretera de Andalucía, 
en sus direcciones de Madrid y Ocaña, y al 
Cerro de los Angeles. Esta rotonda, por 
más, está situada en la intersección del 
paseo con las carreteras de acceso a los 
polígonos de San Marcos y Los Angeles. 
Pues bien , los sufridos conductores pue
den encontrarse en mitad de la noche con 
este obstáculo, cuando quizás, la solución 
ideal para facilitar los cambios de sentido, 
que tal es la función de la rotonda, sería 
haber establecido cambios de sentido late
rales, más que esta rotonda central, que no 
ofrece sino un riesgo más de accidente 
para los conductores despistados y un 
impedimento para la rapidez de la circula
ción . 
El cruce del paseo de John Lennon con la 
avenida de Juan de la Cierva ofrece la 
problemática de la división de los distintos 
carriles según la dirección del vehículo. 
Esta, según algunos conductores, no está 
debidamente señalizada y, es más la cos
tumbre que los indicadores, los que permi
ten a cada cual llegar a su destino. Y allí 
mismo, ante la base aérea, se presenta otro 
de los problemas para los adeptos al volan
te . La entrada de la base, la carretera hacia 
el Sector 3, la dirección hacia la carretera 
de Andalucía ... , todo ello inmerso en un 
mar de rotondas, desviac iones, semáfo
ros ... 

Todo ello es visible para todos, fruto del 
despiste, de una buena voluntad mal apli
cada, pero todo ello ante nuestros ojos, 
presente. A veces hasta gracioso, como en 
un reino de lo absurdo .■ 

Soledad Galiana 
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LA MAS ALTA PRECISl1· 

Con los procesos de control numérico conseguimos 
la precisión y producción necesarias, 
en las piezas más diversas. 
El control de calidad aplicado a todos nuestros 
fabricados, garantiza la fiabilidad de los mismos. 
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Lapeado de 
diámetros exteriores 
de gran producción. 
Los acabados 
conseguidos son de 
un alto grado de 
calidad. 
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Adecuado para 
medianas y grandes 
series de diversas 
piezas cilíndricas 
como: ejes, bulones, 
pasadores, pernos, etc. 
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Tomando como centraje el propio eje de 
la pieza conseguimos la redondez, formas 
y medidas requeridas. 

Y:MU•!11•i•ili;t•■ 
ión de película de cromo, mediante 
s elecrolíticos. Las propiedades de 

pósito, en cuanto a dureza y 
nte de rozamiento son extremas. • 
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Nuestros motores reconstruidos, responden a 
todas las exigencias de origen. El proceso de 
reconstrucción se lleva a cabo metódicamente, 
en nuestras modernas instalaciones. 
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Mediante esta operación logramos 

la precisión y el acabado exigido 
en cada caso. 

N uestro Grupo de Empresas fabrica pie· 
zas y componentes para las empresas lí· 
deres de los sectores de : Automoción . 

Naval , Aeronáutica , Petroquímica. Papeleras. 
Centrales Energéticas. Obras Públicas y Bie· 
nes de Equipo en general . 
Fabricamos sobre plano o muestra las piezas 
más diversas. 
Dentro de nuestro programa de producción en· 
cajan desde una pieza hasta grandes series . 
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Agenda 
Cultural. 

Teatro 

Vernes 30 de junio. 
Grupo QUID-PRO
QUO presenta "Aquí 
no paga nadie" de 
Dario Fo 

Sábado 1 de julio~ 
Grupo ATICO pre
senta "El zoo de cris
tal" de Tennessee 
Williams 

(Casa Municipal de 
la Cultura. 20,00 
horas) 

I Encuentro 
de Centros 
Cívicos y de 
Barrio 

Del 26 al 30 de junio 
Colegio Público Luis 
Braille -Avda. de las 
Ciudades-

Cibacrones mágicos 
Juan Miguel Cervera Merlo es un fotógrafo nacido 
en Getafe pero al que ha sido necesario repescar 
desde Fuengirola, su lugar de residencia. Sus foto
grafías en color tienen unas tonalidades especiales, 
cercanas al blanco y negro, sin tonos chillones o 
grandes manchas de colores. Otras, son fotos donde 
los tonos cálidos o los matices de una misma tonali
dad destacan creando ambientes muy personales y 
característicos de J. M. Cervera. 
Su temática sigue una línea urbana, muy de moda, 
con presencia de lo humano como ambiente pero sin 
aparecer hombres o mujeres para nada. Predominan 

los primeros planos que llenan el encuadre. Encua
dres que por otra parte son muy atrevidos e impac
tantes, apoyados en las formas y los colores como un 
elemento más de la composición. 
En total 37 fotografías sacadas de cibacrones ( 
copias de papel en color a partir de diapositivas) que 
contienen carteles de publicidad, señales de tráfico, 
cielos de azul intenso y luces de neón agrupados en 
diferentes temas y técnicas que nos muestran la 
categoría y conocimientos del fotógrafo.■ 

Miguel Martín. 

¿Quieres ser un sabio? 
La dificultad de los temas que trata Stephen W. 
Hawking, en su libro "Historia del tiempo" 
puede superarse de diferentes maneras: 
Primero, gracias al esfuerzo de Hawking para 
"hablar en plata" y no perderse en fórmulas 
matemáticas y precisiones inalcanzables: "Al
guien me dijo que cada ecuación que incluyera 
en el libro reduciría las ventas a la mitad. Por 
consiguiente, decidí no poner ninguna en ab
soluto". 
Segunda posibilidad, aprovechar el enorme inte
rés de los temas que se plantean en este libro para 
seguir leyéndolo contra viento y marca. 
¿Quiere enterarse de qué supone la teoría de la 
relatividad?, ¿qué es la mecánica cuántica?, 
¿qué son los agujeros negros?. Además de expli
car claramente estos ténninos científicos, Haw
king llega hasta los límites del conocimiento 
humano sobre temas filosóficos de todos los 

· tiempos: ¿podemos demostrar la existencia de 
Dios?, ¿cómo es el universo? infinito, finito, 
regular, caótico, etc,¿el conocimiento humano 
es inagotable?, ¿qué es el tiempo?, ¿recordare
mos el futuro y descubriremos día a día, nuestro 
pasado?. 
Gracias a estas interesantes preguntas, todo 
aquel que quiera jugar a sabio y ponerse al día de 
los últimos interrogantes que se plantean nues
tras mentes má~ lúcidas se puede unir a ellas y 
dedicarse a buscar las respuestas. 
El esfuerzo que algunos capítulos de "Historia 
del tiempo" pueden suponer (no todo va a ser 
"coser y cantar") es un mal menor, incluso muy 
menor, para estar al día en los hechos 
científicos.■ 

Miguel Martín 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. ll,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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11faii ,,. 
'Paloitiita, 
La oportunidad de volver a ver buenas 
películas pasadas nos la brindan última
mente cines como el Torre de Madrid. Si 
ya tuvo el acierto de reponer "Ciudadano 
Kane", ahora podemos ver una de las 
mejores obras de Bertolucci, "NOVE
CENTO". 
Tan sólo se visiona la 1 ª parte de esta larga 
película, si bien se encuentra la obra 
completa en video. No obstante siempre 
supera con creces el visionado en la gran 
pantalla. 
Bernardo Bertolucci narra en este film de 
1975, una historia de ámbito puramente 
italiano. El argumento tiene como telón de 
fondo la implantación del fascismo en 
Italia y el devenir histórico en el país 
mediterránneo. 
La acción se concreta en la amistad de 2 
hombres, Olmo y Alfredo, enfrentados 
desde niños por las diferencias de cuna. Se 
trata de una historia narrada con una fres
cura y espontaneidad que mantienen el 
interés del espectador a pesar de la larga 
duración del film. 
Robert de Niro y Gerard Depardieu encar
nan los papeles principales, acompañados 
de un Burt Lancaster que hace una magní
fica interpretación del viejo que filosofa al 
final de .su vida. 
Cumple este film la vocación realista que 
siempre caracterizó al cine italiano.■ 

Esther García 

La canción del verano 

... y es que, cuando llegan estas fechas 
ya se sabe, que si el calor, que si la 
playa, que si las juergas ... Y cómo te 
vas a plantear todo esto sin la famosa 
canción del verano. Pues abre bien tus 
doloridas orejas porque llega el mo
mento de que Georgi Dann nos ataque 
de nuevo. Que si el chiringuito, que si 
el negro no puede, que si el negro 
puede ahora ... 
Si dejamos de lado todas estas histo
rias es posible prever cuales van a ser 
los grupos que peguen con fuerza junto 
al mar. Para empezar, Los Refrescos 
ya han comenzado la campaña de 
verano recordándonos a todos los 
madrileños que aquí no hay playa, 
tengamos a Leguina a Barranco, o 
progresen los votos de censura, eso no 
lo va a arreglar nadie. Otro que vuelve 
por sus fueros, y que ya probó el éxito 
el verano pasado, es Loquillo. Su Lp 

-------
§t 

en directo va a dar que hablar y Cadi
llac Solitario será este verano lo que 
Rompeolas el año pasado por estas 
mismas fechas . Por cierto, si te vas a 
Benidorm, es posible que por allí te 
encuentres a nuestros Ramones. Los 
Nikis lo siguen teniendo muy muy 
claro. 
Y en el panorama no "national" ... , pues 
vete haciendo a la idea de que de escu
char a The Cure no te libra nadie . 
Tendremos resaca de su actuación 
hasta casi la llegada del invierno. Y qué 
me dices del nuevo Lp de Ilowie . Des
pués de casi treinta años de carrera ha 
descubierto que la música con fuerza es 
la mejor música. Un alivio para todos 
los que le creíamos perdido tras el Let 's 
dance y patochadas por el estilo.■ 

Soledad Galiana 

Restaurante 
EL NORTE 

Cervecería-Marisquería 
Madrid, 20 C/. 

Teléf.: 695 70 23 
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Luis Cabrera 

Los problemas 
del hombre 

E I pasado viernes, día 19 
tuvo lugar la inauguración de la 
exposición "Con una cierta 
sonrisa", del cubano Luis Ca
brera. Dicha exposición, que 
permanecerá en el Centro Muni -
cipal de Cultura hasta el día 30, 
es ya la segunda que se lleva a 
cabo en el centro, con motivo del 
acuerdo de canjes cu! rurales con 
Cuba. 
Así lo manifestó Andrés García 
Madrid, director de la casa, 
quien abrió el acto inaugural con 
unas palabras y la lectura de un 
poema en honor a Luis Cabrera. 
" Por eso -señaló- Getafe abre 
las puertas viscerales para so
ñar ... ". 
La obra de Luis Cabrera, basada 
en grabados, acuarelas y colla
ges, es realmente eso, una enso
ñación. Con un total de cuarenta 
trabajos -veintinueve de ellos 
expuestos en la pared- y la utili
zación de técnicas de diversa 
índole. 
Hace un despliegue de la figura 
humana, transformándola a tra
vés de numerosas metáforas 
pictóricas. Todo un estudio de 
las reflexiones y cuestiones del 
hombre y la sociedad. Para ello, 
se sirve del humor como ele
mento expresivo y como despo-

jos que aún quedan de la primera 
etapa de su obra, encaminada a 
la ilustración para niños . Es ese 
humor, fresco e innato el que le 
sirve de puente para plantear a 
través de sus cuadros la eterna 
lucha del hombre. Luis define su 
obra como esencialmente huma
na. Y es cierto. Un humanismo 
caracterizado por una concep
ción moderna del arte que le 
lleva a representar gentíos de 
rastros y cuerpos amontonados 
que siempre tienen algo que 
decir. Tal es el caso de Pasen, 
señores, pasen y La gran Fun
ción, dos litografías de gran for
mato. 
Luis Cabrera nació en La Haba
na en el año 56. Se inicia en la 
plástica a través del humorismo, 
y con tan sólo-cuarenta años 
ingresa en la escuela de Artes 
Plástica "San Alejandro". Gra
duado en la especialidad de gra
bado por el Instituto Superior del 
Arte, es miembro del Taller 
Experimental de Gráfica de La 
Habana, de la Asociación Her
manos Sainz y de la Unión de 
Escritores y Artistas de Cuba. 
LuisCabrera ha realizado nume
rosas exposiciones, colectivas e 
individuales, en Cuba y fuera de 
su país. En 1982, consiguió el 

segundo premio de ilustración 
infantil, en Japón y el del Arte 
de la Carretera (Cuba), en 1983 . 
Todos los trabajos de la actual 
exposición en el centro están la 
venta, con precios bastante ase
quibles que oscilan entre las 
cinco mil y las treinta mil pese
tas. Esperemos que el intercam-

bio cultural con la isla caribeña 
vaya dando sus frutos. Nunca 
está de más conocer el arte que 
se hace fuera de nuestras fronte
ras, y en una isla tan lejos y tan 
cerca de nosotros, como Cuba.■ 

Manuela Ortiz 

Materiales de Con·strucdón CORTES 
AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 
1 

EXPOSICION Y VE-NTA: 
Reina Victoria. 18 º Macarena. 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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Que Dios reparta suerte 

¡Suerte maestros! 
Ya entramos en temporada, los toreros, 
día sí, día también, se visten de luces. Bueno 
algunos, como los aficionados dicen , las 
figuras, otros más duros, las figuritas. 
No vamos a entrar en polémica dando nom
bres de figuras o figuritas, pues para este 
crítico todos, y he dicho todos, son figuras, y, 
el listo que los denomine figuritas, como 
dicen en el precio justo ¡a toreaaaaar!. 
La realidad es sin embargo aplastante, uno 
mira los carteles de las distintas ferias y 
siempre están los mismos: Espartaco, Orte
ga Cano, Joselito, Cepeda, Mananares, Víc
tor Mendes, etc. 
Los empresarios juegan para confeccionar 
los carteles con docena y media de nombres 
y, como no, con el torero local, que colocan 
en el presumible día más flojo para asegurar 
la taquilla con el paisanaje. 
Pero si sale un poco rebelde el lugareño (me 
refiero que exige más parné del que la em
presa está dispuesta a darle), siempre se 
pondrá la excusa: "no llegamos a un acuer
do, le ofrecí dos, pero él quería otros días y 
otras ganaderías. " . La realidad es que quie
ren por lo menos cobrar un poco menos que 
lo que van a dar a las figuras, "que por eso es 
mi pueblo y además lleno". Pero en muchos 
casos solo hay dinero para los nombres 
famosos. 
Esto nos lleva a pensar que el mundo de los 
toros es muy injusto. Los carteles de las 
ferias de Junio, Julio y Agosto, se basan en 
las dos grandes ferias, y esto conlleva que 
tienes que jugartela en Abril y Mayo, si 
quieres verte anunciado. ¿Cuál es la conse
cuencia? Juan Posada, David Luguillano, 
Pepe Luis Vazquez, Parada, el Faraón de 
Camas: Curro, heridos por los toros en pocos 
días. Luego llegará el listo de tumo diciendo 
que el toreo es una farsa, que el toro está 
indefenso, que todo se manipula, etc. De 
todas formas nunca llueve a gusto de todos. 
Ejemplo: A la feria de Santander no van ni 
Manuel Ruiz "Manili", ni Roberto Domin
guez. Pues ya se oyen voces de por qué estos 
no y otros sí. Todo se basa en dos pla
zas, pero, además, hay que triunfar en las 
dos. 
Lo más grave es que hay que ratificar el 
próximo año, en abril o mayo, porque si no te 
puedes ir quedando sin fuelle, sin contratos, 
y lo que es más grave, parado, y esperando al 
toro que te ponga otra vez. Porque si toreas 
poco es difícil que te salga, y si tienes la 
suerte de que te salga, es difícil cuajarlo bien. 
Pues en ésto del toreo se aprende viendo 
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madera casi todos los días. 
Y si no quieres pasar por estos trances (triun
far en Sevilla y Madrid), cambiese de nom
bre y pongase Vicente Ruiz el Soro, caso 
extraño en la Tauromaquia (desde estas li
neas le deseamos pronta recuperación al 
torero de Foyos) . 
En la plaza de las Ventas, ocurre un fenóme
no que se puede observar todas las Isidradas, 
un sector bien determinado se dedica a 
encumbrar toreros que poca gente conoce, 
toreros que torean poco, que ganaron su 
oportunidad en las corridas preferías, pero al 
año siguiente van a la caza (no vayan a ser 
que se lo crean y se conviertan en figuritas). 
Lo que no saben es que se equivocan. Hacen 
que los torerós tengan rriiedo a defraudarles, 
se jueguen la vida ante todo lo que salga, sea 
manso, fiero, tuerto o cojo, por toriles; y pasa 
lo que pasa: llega la cornada y el olvido, 
ejemplo: Luis Cancela, corneado por un 
Vitorino en San Isidro 87, luego una oportu
nidad a la desesperada ( que nunca sale bien) 
y por fin a empezar otra vez. 
Lo que más les duele, a este sector, es que ya 
no les hacen caso, llevan ocho años querién
dose cargar a Manzanares y no pueden. 
quisieron cargarse a Ojeda y no pudieron, 
este año se abrió la caza de Espartaco y 
tampoco podrán. Espartaco es mucho Espar-
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taco. Se dedican a resucitar toreros, hablan 
del torero del pasado, cuando más de la 
mitad de ellos, a pesar de sus años, no lo 
vieron ni lo vivieron. IGNORANTES se lo 
digo yo ahora que puedo, pues ellos me lo 
han llamado a mí, que pudiera ser, pero es 
que se lo han llamado a nueve décimas 
partes de la plaza. Exageraos. Ignorantes 
vosotros . 
Poniendo el simil de un gran premio de 
automovilismo: celebrado los entrenas 
(Madrid, Sevilla), la parrilla de salida está 
encabezada en primera linea Espartaco, 
segunda linea Ortega Cano y J ose! i to, terce
ra linea Dominguez y Manili, cuarta linea 
Manzanares y Cepeda, quinta linea Julio 
Robles y víctor Mendes etc . Fuera de com
petición por reunir en su persona condicio
nes fuera de lo comun Don Francisco Rome
ro, Curro. Configurada la línea de parrilla, el 
gran premio se presenta emocionante (la 
temporada) se preveen paradas en boxes con 
motivos técnicos (entiéndase cogidas, Dios 
quiera que ninguna sea grave), los críticos 
preven que todos llegarán a la meta (fin de 
temporada) . Porque todos saben su oficio, 
todos quieren el Mercedes y los que tienen el 
Cortijo.Que Dios reparta suerte. ¡ Suerte 
Maestros!■ 

.Julian Zarzosa 
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Manolo Magro Godoy 

Esculpir el 
cuerpo 

Ahora que se aproximan las vacaciones 
veraniegas, cada cual se las ingenia para lucir -o 

deslucir- un cuerpo más o menos cultivado 
durante todo el invierno. Se ponen de moda los 

gimnasios, llenos de sudor y deseos inconfesables. 
Es el momento de rendir culto al cuerpo. 

Y Manolo sabe mucho de esto. Es Mister Madrid 
desde hace exactamente un mes y profesor del 

Gimnasio Imperial. 
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E,te madrileño de 
veinticinco años, lleva dos 
trabajando en un gimnasio de 
Getafe. Para él, el culturismo 
es un arte rozando la coquete
ría al principio, pero que se 
convierte en una forma de 
vida con el tiempo. 
Manolo se considera un "chi
co normalito" -aunque sus 
medidas no sean nada norma
les-, un muchacho tímido, 
poco hablador y, sobre todo, 
sensato. Y es que este depor
te requiere un buen grado de 
sensatez y confianza en uno 
mismo para poder seguir ade
lante en los momentos difíci
les. 
Manolo nació en Madrid, y 
ha estado vi viendo ali í mucho 
tiempo hasta que sus padres 
se trasladaron, hace ya tres 
años, a Getafe. Su afición al 
culturismo le viene de fami
lia. Su padre hacía un curso 
por correspondencia y él 
comenzó a dedicarse de lleno 
a este deporte hacia el año 80. 
A lbs catorce años comenzó a 
trabajar en muy diversos ofi
cios, intentando hacer com
patibles trabajo y estudios. El 
primer gimnasio que pisó fue 
el "Ulises", de Villaverde. 
Allí permaneció cinco años, 
intentando prepararse para el 
campeonato de Madrid; un 
entrenamiento de dos horas 
diarias durante seis meses, 
sin que al final consiguiera 
clasificarse entre los diez 
primeros. 

En Getafe, Manolo entrenó 
durante dos años en el 
gimnasio Matias, al cual está 
sinceramente agradecido por 
todo lo que hizo por él. 
Finalmente, y tras muchos sa
crificios, el 21 de mayo de 
este mismo año, Manolo con
siguió el primer premio -con
sistente en medalla y 50.000 
pesetas en productos de ali 
mentación- de Míster Ma
drid. "Llevaba ya cuatro 
años intentándolo; en el 86, 
quede en cuarta posición. 
Por fin, este año, lo logré". 
La preparación de cualquier 
culturista, de cara a un cam
peonato, es costosa. Y lo es en 
un doble sentido, por el es
fuerzo diario y la preparación 
constante, y por el dinero des
tinado a la alimentación. Para 
Manolo, la nutrición es un 
70% del éxito; el 30 % restan
te lo hace el entrenamiento fí
sico. 
Así, como quien no quiere la 
cosa, Manolo estuvo prepa
rándose seis horas diarias 
durante los dos meses ante
riores al campeonato, y se 
gastó unas doscientas mil 
pesetas en suplementos ali
menticios . Su dieta se com
ponía esencialmente de vein
ticuatro claras de huevo, un 
kilo de pollo, medio kilo de 
pescado, patata cocida, pan 
integral y agua. Durante dos 
meses, ni chicas ni alcohol. 
Lógicamente, esa dieta se 
reduce prácticamente a la 
mitad en estado norma. Los 
aminoácidos, como cons-
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_________ f.,1tito f.1tp►e,_ 
tructores del músculo, la vita
mina C y el complejo B son 
complementos esenciales en 
la dieta. 
Los gimnasios se llenan en 
esta época de gente que acude 
en busca de un milagro y, 
muy pocos, en busca de la 
llave que les abra el camino 
hacia el verdadero sentido de 
vivir sanamente. El ejercicio 
es un elemento imprescindi
ble para evitar enfermedades 
y mantener un cuerpo sano y 
perfecto. Pero el ejercicio es 
también un hábito más y, 
como tal, si no se mantiene, se 
extingue. La práctica del cul
turismo exige muchas horas 
de entrenamiento diario, y 
muchos años para llegar a ser 
profesional. "Yo no me con
sidero un profesional. Estoy 
empezando ahora; en cual
quier otro deporte estaría 
terminando". El culturismo 
no tiene límite de edad; hay 
gente compitiendo con casi 
sesenta años. Para Manolo, lo 
ideal sería empezar con trece 
o catorce años, y con ello des
miente los tópicos en torno a 
la práctica del culturismo. 
Primero, no es cierto que la 
práctica temprana de este de
porte impida el desarrollo de 
los huesos en la etapa de cre
cimiento. Segundo, es falso 
que al dejar de practicarlo, los 
músculos se deformen. Ma
nolo cree que "una vez que se 
ha llegado al límite, el cultu
rista hace de este deporte su 
medio de vida, y es muy 
difícil dejarlo". 
Como en cualquier otro de
porte, se cometen abusos y 
excesos que se pagan. Toda 
una historia de hormonas y 
anabolizantes oscurecen el 
verdadero sentido de la com
petición. En la actualidad, 
también en culturismo se está 
luchando contra ello y ha
ciendo controles anti-doping 
en los campeonatos. 
Y, como cualquier otro de
porte, el culturismo es tam
bién un negocio, sobre todo, 
para aquellos que se dedican 
a comerciar con él como con 
una mercancía. En EEUU, 
los pioneros del culturismo 
fueron los hermanos Weider, 
quienes han montado un buen 
negocio a base de publicidad, 
venta de productos alimenti-
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cios y demás. En este país, el 
culturismo se sitúa en el ter
cer puesto de deportes nacio
nales más practicados y hay 
varias federaciones, entre las 
que destaca la IFBB ( Inter
national Federation Body 
Building). 
Manolo siente no haber gana
do antes el campeonato de 
Madrid, pero piensa seguir 
dedicandose al culturismo 
"hasta que los músculos no 
me respondan". Con ochenta 
y un kilos de peso, cuarenta y 
seis centímetros de brazo, 
sesenta y cinco de pierna y 
ciento dieciseis de pecho -en 
caliente-, Manolo está ya pre
parándose para el campeona
to nacional. En agosto co
menzará a sufrir la estricta 
dieta y la restricción de todo 
tipo de abusos .. . Hasta enton
ces, podrá seguir disfrutando 
de lo que también le gusta 
practicar; esto es, su hobby, 
"coches, motos, mujeres, 
dinero. .. y marchita". el gim
nasio para el que trabaja le 
ocupa casi todo el día . Por él 
pasan diariamente una media 
de cien personas y manolo se 
encarga de controlar sus ejer
cicios. 
Sus proyectos son, a corto 
plazo, quedar clasificado 
entre los seis primeros para el 
campeonato de España "ya 
que, para ganarlo, necesitaría 
otros dos o tres años más ". A 
medio plazo, montar su pro
pio gimnasio, que estaría 
ubicado en algún pueblo de la 
zona sur -no se atreve a apos
tar por Getafe- y .. a largo 
plazo, ganar el Campeonato 
del Mundo. Casi nada. "Se 
puede ganar, sólo tienes que 
proponertelo. Hacen falta 
dinero y muchas ganas". 
Manolo asegura que en Espa
ña hay tan solo un culturista 
que alcance la categoría de 
profesional, Salvador Ruiz. 
En todo el mundo, existen ac
tualmente unos veinticinco 
en activo. El culturismo, 
pues, exige mucho de sus 
practicantes. Hay que forjar
se una meta e ir a por todas. 
Manolo es un muchacho tími
do, poco hablador y sensato. 
Pasa de todo, menos del cul
turismo, por que para él "todo 
han sido los hierros".■ 

Manuela Ortiz 
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_Ocio_----:------------
GENEALOGIA Y HERALDICA 

Sorazábal 
Originario de Guipúzcoa. Die
go Cruz y Jose Manuel de 
Sorazábal probaron suhidal
guía en la Villa de Aya, en 
1806. 

ARMAS 

Sor~zába l 

De plata, con una banda de 
gules, acompañada en lo alto 
de un pedazo de muro de pie
dra, y en lo bajo con ondas de 
agua de azur y plata.■ 

FARMACIAS DE GUARDIA 
(la que consta en primer lugar permanece 
abierta durante todo el día, la segunda cierra 
a las 10 de la noche) 
Día 29 C/ Garcilaso, 42 y 

Avenida de los Angeles, 9 
Día 30 C/ Pintor Rosales, 2 y 

C/ Alicante, 4 
Día 1 C/ Sánchez Morate, 11 y 

C/ Cervantes, 5 
Día 2 C/ Madrid, 85 y 

C/ Aragón, 16 
Día 3 C/ Maestro Bretón, 19 y 

C/León, 6 
Día 4 C/ San José de Calasanz, 4 y 

C/ Avenida de España, 48 
Día 5 C/ Colibrí, 42 y 

C/ A venida de España, 20 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado nºl: 
Juzgado n22: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
695-60-47 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

CRUCIGRAMA 

HORIZONTALES: 1. 
Cantante. - 2. En la 
mitología griega, dios 
del viento. Elogiar. -
3. Al revés, posesivo. 
Tritura. Vocal repeti
da. - 4. Fluido aerifor
me. Sobaco. - 5. 
Conjunción. Al revés, 
avispada. Símbolo del 
nitrógeno. - 6. Nega
ción. Escucháis. Pro
nombre personal. - 7. 
Vivienda de madera 

~ 

2 
3 
4 
5 

1234s,1sq 

~I 1 □ 
8 
q 

(plural). Combate. - 8. Impresión en el olfato. Apellido 
de una actriz. - 9. Terminación alcohólica. Moneda ex
tranjera. 

VERTICALES: 1. Humorista. - 2. Nombre de mujer. Ca
pital europea. - 3. Contracción. Siglas comerciales. 
Ponchera. - 4. Preposición. Llevar a remolque la nave. -
5. Símbolo del hidrógeno. Lugar de vegetación en el de
sierto. Quinientos. - 6. Nombre de Joan Colllns en la se
rie televisiva "Dinastía". Observé. - 7. Río espa~ol. Ci
fras romanas. HIio de hebras poco torcidas. - 8. Al re
vés, que guarda lealtad. Arroja. - 9. Continuar algo que 
se había Interrumpido. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL N2 ANTERIOR 
HORIZONTALES: l. Sketches.- 2. U. Dríades.- 3. MCII. 
Luce.- 4. Mal. Olla.- 5. Es. Cía. Np.- 6. Richard. L.- 7. S. 
laS. ONU.- 8. Sur. emiT.- 9. Osborne. O. 
VERTICALES: l. Summers. 0 .- 2. K. Casi. SS .- 3. Edil. 
Club.- 4. Tri. Charo.- 5. Ci. Olas. R.- 6. Hallar. En .- 7. 
eduL. Dome.- 8. Secan. Ni.- 9. Se. Piulo. 

SOLUCIONA 
LA SOPA DE LETRAS 

O F 

Localizar los nombres · 
de 12 muebles 

O C O A N S A V L 
1 O L N O L U I P 
R I T O L O B E L 
O R O I N R M S O 
T A S M E S A O R 
1 M S R A O O O C 
R R 1 1 E F O N 
C A V E L A O O R 
S G N J C L A B E 
E A L O S N O C A 
C G T H L M P N R 
A R O D E C E M O 

CENTRO MEDICO 11 MABHAKTl'1 

(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 
ACUPUNTURA MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA REHABILITACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA SEXOLOGIA RECUPERACION FISICA PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Gibraltar~ l 2 B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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